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64ÈME ANNIVERSAIRE DES ÉVÉNEMENTS DE SAKIET SIDI-YOUCEF:

Arrivée du Premier ministre à Kef

Le Premier ministre, 
ministre des 
Finances, Aïmene 

Benabderrahmane, est arrivé 
mardi, à Kef (Tunisie), où il 
co-présidera avec la Cheffe du 
Gouvernement tunisien, Mme 
Najla Bouden, la cérémonie 
de commémoration du 64ème 
anniversaire des événements de 

Sakiet Sidi-Youcef.
Le Premier ministre et la 
délégation qui l’accompagne 
ont été accueillis à la frontière 
algéro-tunisienne par la Cheffe 
du Gouvernement tunisien.
M. Benabderrahmane est 
accompagné, des ministres de 
l’Intérieur, des Collectivités 
locales et de l’Aménagement du 

territoire Kamel Beldjoud, et des 
Moudjahidine et Ayants-droits 
Laïd Rebiga.
Le Premier ministre et la Cheffe du 
Gouvernement tunisien devront 
s’entretenir sur la promotion des 
relations bilatérales, notamment 
en matière de développement des 
zones frontalières entre les deux 
pays.

EVÈNEMENTS SAKIET SIDI-YOUCEF :

Benaberrahmane co-préside les 
cérémonies commémoratives

Le Premier ministre, 
ministre des 
Finances, Aïmene 

Benabderrahmane, co-
présidera, mardi, avec la Cheffe 
du Gouvernement tunisien, Mme 
Najla Bouden, les cérémonies 
commémoratives du 64ème 
anniversaire des événements 
de Sakiet Sidi-Youcef dans la 
ville tunisienne du Kef, située 
à la frontière entre les deux 
pays frères, indique lundi un 
communiqué des Services du 

Premier ministre.
En marge de cet évènement, 
“le Premier ministre aura des 
entretiens avec son homologue 
tunisienne sur l’état et les 

perspectives de développement 
des relations bilatérales, 
notamment en ce qui concerne 
le développement des zones 
frontalières entre les deux 
pays”, précise la même source.
Benabderrahmane sera 
accompagné, durant cette 
visite, par “les ministres de 
l’Intérieur, des Collectivités 
locales et de l’Aménagement du 
territoire et des Moudjahidine 
et des Ayants-droits”, ajoute le 
communiqué.

Cérémonie de 
commémoration à Kef 

des événements de Sakiet 
Sidi-Youcef

Le Premier ministre, 
ministre des 
Finances, Aïmene 

Benabderrahmane, a co-présidé 
mardi à Kef (Tunisie), avec 
la Cheffe du Gouvernement 
tunisien Mme Najla Bouden, la 
cérémonie de commémoration 
du 64ème anniversaire des 
événements de Sakiet Sidi-
Youcef.
A cette occasion, M. 
Benabderrahmane et Mme 
Najla Bouden se sont recueillis 
à la mémoire des victimes 
des événements de Sakiet 
Sidi-Youcef, devant la stèle 
commémorative érigée en leur 
mémoire, et récité la Fatiha du 

Saint Coran.
Dans le cadre de ces festivités 
commémoratives, le Premier 
ministre, ministre des 
Finances, et la délégation qui 
l’accompagne, ont visité une 
exposition de photos et de 
documents historiques évoquant 
ces événements où le sang des 
deux peuples algérien et tunisien 
a coulé, dans la commune de 
Sakiet Sidi-Youcef.
M.Benabderrahmane est 
accompagné, des ministres de 
l’Intérieur, des Collectivités 
locales et de l’Aménagement du 
territoire Kamel Beldjoud, et des 
Moudjahidine et Ayants-droits 
Laïd Rebiga.

Belhadj participe à la 14ème 
session du bureau exécutif 

de la CJCA à Luanda

Le président de la Cour 
constitutionnelle, Omar 
Belhadj participera, jeudi, 

aux travaux de la 14 e session du 
bureau exécutif de la conférence 
des juridictions constitutionnelles 
africaines (CJCA), prévue à 
Luanda (Angola).
La conférence se tiendra par 
visioconférence à partir de 

10:00h, a indiqué, mardi, 
un communiqué de la Cour 
constitutionnelle.

Benabderrahmane s’entretient avec 
la cheffe du gouvernement tunisien à 

Sakiet Sidi Youssef

Le Premier ministre, 
ministre des 
Finances, Aïmene 

Benabderrahmane, s’est 
entretenu mardi, à El Kef 
(Tunisie), avec la cheffe du 
gouvernement tunisien Najla 
Bouden. 
Ces entretiens se sont déroulés 
en marge de la cérémonie 

commémorative du 64e 
anniversaire des événements de 
Sakiet Sidi Youssef du 8 février 
1958, que le Premier ministre a 
co-présidée avec son homologue 
tunisienne.
Au cours de cette rencontre, 
les deux parties ont évoqué 
les moyens de promouvoir les 
relations bilatérales notamment 

concernant le développement 
des zones frontalières entre les 
deux pays. 
Pour rappel, le Premier ministre, 
ministre des Finances est 
accompagné des ministres de 
l’Intérieur et des Collectivités 
locales, Kamal Beljoud, et des 
Moudjahidines et des Ayants 
droits, Laid Rebiga. 

Les Gouvernements de dix 
(10) Etats ont donné leur 
agrément à la nomination 

de quatre (04) ambassadeurs 
extraordinaire et plénipotentiaire 
de la République algérienne 
démocratique et populaire, indique 
lundi un communiqué du ministère 
des Affaires étrangères et de la 
Communauté nationale à l’étranger.
Il s’agit de l’agrément à la 
nomination de M. Abdelkader 
Hadjazi en qualité d’ambassadeur 
extraordinaire et plénipotentiaire 
de la République algérienne 

démocratique et populaire 
auprès du Commonwealth de la 
Dominique, de la République 
Dominicaine, de la République 
du Suriname, de la Fédération de 
Saint-Christophe-et-Niévés ainsi 
qu’auprès d’Antigua-et-Barbuda, 
avec résidence à Caracas, précise 
la même source.
M.Abdelkarim Touahria a, 
de son côté, reçu l’agrément 
à sa nomination en qualité 
d’ambassadeur de la République 
algérienne démocratique et 
populaire auprès des Républiques 

de Malte et de Saint-Marin, avec 
résidence à Rome.
A également été agréée la 
nomination de M. Sofiane 
Mimouni en qualité d’ambassadeur 
de la République algérienne 
démocratique et populaire 
auprès du Turkménistan et de 
la République de Géorgie, avec 
résidence à Ankar.
Enfin, la nomination de M. Rachid 
Bladhane a été agréée auprès de 
l’Etat plurinational de Bolivie, 
avec résidence à Brasilia, conclut 
le communiqué.

Agréments à la nomination de nouveaux 
ambassadeurs d’Algérie auprès de dix Etats
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RÉVISION DE L’ACCORD D’ASSOCIATION ALGÉRIE-UE :

 Remettre l’accord dans le bon sens

La révision de l’Accord 
d’Association entre 
l’Algérie et l’Union 

Européenne, selon une 
approche “gagnant-gagnant”, 
tel qu’ordonné par le Président 
de la République, Abdelmadjid 
Tebboune, représente une 
nécessité, voire une urgence, 
pour remettre cet accord dans 
le bon sens, selon plusieurs 
observateurs qui pointent 
des relations économiques et 
commerciales en défaveur de 
l’Algérie.
Lors du Conseil des ministres 
tenu dimanche, M. Tebboune 
a instruit à l’effet de revoir 
les dispositions de cet accord, 
signé en 2002 et entré en 
vigueur en 2005, “clause par 
clause” et en fonction d’une 
“vision souveraine et d’une 
approche gagnant-gagnant”.
La révision ciblée doit surtout 
tenir compte, selon lui, de 
“l’intérêt du produit national en 
vue de créer un tissu industriel 
et des emplois”.
Aujourd’hui, après 16 
ans d’application, cadres 
supérieurs, experts, opérateurs 
économiques et société 
civile s’accordent à dire que 
l’accord n’a pas réellement 
profité à l’Algérie, sur le plan 
économique et commercial 
notamment.
Une évaluation de l’impact 
de l`Accord sur le commerce 
extérieur du pays sur 10 ans 
(2005-2015) conforte ce 
constat.

Le cumul des exportations 
algériennes hors hydrocarbures 
(HH) vers l’UE, premier 
partenaire du pays, n’a même 
pas atteint les 14 milliards de 
dollars (mds USD) durant cette 
décennie, alors que le cumul 
des importations algériennes 
auprès de l’UE s’est chiffré 
à 220 mds USD, avec une 
moyenne annuelle de 22 mds 
USD.
En plus, l’accord a engendré 
un manque à gagner de plus 
de 700 milliards de DA aux 
recettes douanières algériennes 
durant la même période.
Sur 15 ans (2003-2018), les 
exportations algériennes HH 
vers l’UE sont passées de 344 
millions USD en 2003 (deux 
ans avant l’application de 
l’accord) à 889 millions USD à 
peine en 2018.
Pourtant, l’Algérie visait, à 
travers l’accord, de promouvoir 
ses exportations hors 
hydrocarbures vers l’Europe 
et de voir les investissements 
européens en Algérie croitre.
Dans son article1, l’accord 
prévoit de “....développer 
les échanges, assurer l’essor 
de relations économiques et 
sociales équilibrées entre les 
parties, et fixer les conditions 
de la libéralisation progressive 
des échanges de biens, de 
services et de capitaux”.
“La balance commerciale est 
très défavorable à l’Algérie. 
L’accord d’association 
Algérie-UE n’a généré 

ni l’investissement direct 
étranger, qui est pratiquement 
nul, ni de postes d’emploi et 
de croissance  économique”, 
déplorait récemment l’expert 
économique Berchiche 
Abdelhamid.
“Il y a un déséquilibre 
flagrant dans les échanges 
commerciaux entre l’UE et 
l’Algérie”, constate, pour sa 
part, le professeur à l’Ecole 
supérieure de Commerce 
d’Alger, Derghoum Mahfoud, 
notant qu’il y a “moins 
d’investissements direct 
étrangers (IDE) et peu 
d’exportations de l’Algérie 
vers l’UE”.
“Le bilan chiffré de cet accord 
fait ressortir une perte fiscale 
de 2 mds USD/an mais il y’a, 
quand même, d’autres pertes 

dont des dommages collatéraux 
qu’il va falloir recadrer”, 
recommandait, à son tour, 
la directrice de la Chambre 
Algérienne du Commerce 
et d’Industrie, Mme Wahiba 
Bahloul.
“Tout le chapitre relatif à 
l’investissement n’a pas été 
pris en charge”, a-t-elle regretté 
lors d’une récente rencontre à 
Alger, pointant un accord “mal 
négocié” dès le début.
Pour la révision escomptée, 
elle suggère notamment 
“d’impliquer les opérateurs 
économiques algériens, comme 
ça été fait pour la Zone de libre 
échange continentale africaine 
(Zlecaf), où l’Algérie a été 
impliquée dans le processus du 
début jusqu’à la fin, ce qui lui 
a permis d’évaluer les atouts et 

les faiblesses de l’intégration 
dans cette zone”.
Du fait des résultats mitigés 
de l’accord, sur le plan 
économique et commercial 
notamment, la mise en place 
d’une zone de libre échange 
entre les deux parties, 
initialement prévue pour 2017, 
a été décalée à septembre 2020.
A cette date, l’Algérie a lancé 
de nouvelles concertations avec 
l’UE pour réévaluer l’accord 
dans l’objectif de le réviser.
En décembre 2020, lors de 
la 12ème session du Conseil 
d’association avec l’UE, 
l’Algérie a alors assuré que la 
révision de l’accord se “fait 
sur la base de l’équilibre”, 
soulignant “la volonté de 
dialogue de part et d’autre”.

ACCORD ALGÉRIE-UE :

Le Think tank CARE préconise une évaluation approfondie

L’ accord d’association 
entre l’Algérie et 
l’Union européenne 

(UE) doit faire l’objet d’une 
étude d’évaluation approfondie 
dans le but de délimiter le 
périmètre des changements 
souhaitables à apporter à 
l’accord, à recommandé mardi 
le cercle de réflexion “CARE”.
Dans une note intitulée “Accord 
d’association Algérie-Union 
européenne : des blocages 
persistants à surmonter”, le 
Think tank estime nécessaire 
d’établir un état des lieux, 
notamment pour appuyer “les 
critiques récurrentes adressées 
a cet accord”.
Cette évaluation, explique la 
même source, doit donner un 
point de situation détaillé des 
échanges avec le partenaire 
européen, accompagné d’une 
analyse, secteur par secteur, de 
l’impact positif ou négatif qu’à 

pu y avoir la gestion de l’accord, 
y compris l’interprétation 
donnée à chacune de ses 
clauses.
Le Think tank évoque la 
possibilité d’organiser un 
débat public au niveau des 
institutions officielles telles 
que l’Assemblée populaire 

nationale (APN) dans ce cadre.
Par ailleurs, CARE cite l’un des 
arguments invoqués à l’encontre 
de l’accord d’association, qui à 
trait au lien entre les échanges 
commerciaux avec l’UE et la 
détérioration des équilibres 
de la balance commerciale, et 
par la-même de la balance des 

paiements de l’Algérie.
“A ce stade, ce qu’il convient 
de retenir, c’est qu’aucun 
accord commercial préférentiel 
incluant l’échange d’avantages 
douaniers en matière d’accès 
au marché ne pourra être 
viable tant que les exportations 
algériennes resteront dominées 

par la mono-exportation 
d’hydrocarbures, des produits 
dont on sait dès le départ qu’ils 
ne sont pas éligibles à ces 
mêmes avantages douaniers”, 
souligne le cercle de réflexion.
Signé en 2002, mais entré 
en vigueur en 2005, l’accord 
d’association Algérie-UE 
prévoit l’établissement d’une 
zone de libre échange en 2017 
qui a été décalée à septembre 
2020.
L’Algérie a demandé la révision 
de cet accord pour préserver 
sa production nationale mais 
sans renoncer à ce cadre 
d’association.
En septembre 2020, le président 
de la République Abdelmadjid 
Tebboune avait annoncé que 
l’Algérie allait “procéder à une 
révision du calendrier relatif 
au démantèlement tarifaire 
en fonction de ses intérêts 
économiques”.
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Coronavirus : 
502 nouveaux cas, 540 guérisons et 8 décès

Benbouzid appelle à accélérer 
la livraison des nouveaux centres des urgences médicales

Hadj et Omra : 
Encore tôt pour se prononcer en raison des conditions 

sanitaires

Le ministre des Affaires 
religieuses et des Wakfs, 
Youcef Belmehdi, a 

affirmé, mardi à Alger, qu’il était 
encore tôt pour se prononcer 
sur la question du Hadj et de la 
Omra en raison des conditions 
sanitaires imposées par la 
pandémie du covid-19.
“Compte tenu des conditions 
sanitaires liées à la pandémie du 
covid-19, qui continue d’affecter 
le monde et de perturber de 
nombreuses activités dont 
la navigation aérienne et en 
raison de l’arrêt de plusieurs 
compagnies, nous ne pouvons 
pas parler de l’organisation 
des rites du Hadj et de la 
Omra et il n’est pas possible, 
actuellement, de nous prononcer 

sur la question”, a souligné M. 
Belmehdi qui donnait, au siège 
de son département, le coup 
d’envoi de la lecture de “Sahih 
Al-Boukhari” et “Mouatta El-
Imam Malek” à travers les 
mosquées de la République.

“Lorsque les conditions propices 
seront réunies, nous nous 
prononcerons. Nous suivons la 
situation de près tant en Algérie 
qu’en Arabie Saoudite”, a-t-il 
précisé. “Une fois les conditions 
de sécurité seront garanties 

pour les Algériens en vue de 
leurs déplacements à l’étranger, 
nous prendrons les mesures 
nécessaires”, a-t-il dit appelant 
à la coopération de tous pour 
relever le niveau de vigilance et 
éviter une prochaine vague”.
Concernant la lecture de “Sahih 
Al-Boukhari” et “Mouatta El-
Imam Malek” au début du mois 
de Rajab, dont le coup d’envoi 
a été donné par M. Belmehdi 
par visioconférence avec la 
participation des directeurs des 
Affaires religieuses et des Wakfs 
des wilayas et les secrétaires 
des Conseils scientifiques et de 
l’Association “Iqraa”, le ministre 
a souligné que “cette pratique 
vertueuse est une préparation 
spirituelle qui précède le mois de 

Ramadhan”.
Le ministre a insisté sur “le 
respect du protocole sanitaire 
contre la propagation du 
Coronavirus”, saluant le rôle 
de tous les participants à la 
campagne de sensibilisation 
lancée par le ministère à cet 
égard le 25 janvier dernier, sous 
le thème “Tous contre le Covid”.
Il a également mis en évidence 
le rôle des imams dans la 
sensibilisation des citoyens aux 
risques de cette pandémie.
Pour rappel, la lecture de Sahih 
Al-Bukhari et du Muwatta de 
l’Imam Malik se déroulera dans 
toutes les mosquées du pays 
au début du mois de Rajab de 
chaque année, et sera clôturée à 
la 27e nuit du Ramadhan.

C
inq cent deux 
(502) nouveaux 
cas confirmés 
de Coronavirus 
(Covid-19), 540 

guérisons et 8 décès ont été 
enregistrés ces dernières 24 
heures en Algérie, a indiqué 
lundi le ministère de la Santé 
dans un communiqué.
Le total des cas confirmés 

s’élève ainsi à 258478, celui 
des décès à 6654, alors que le 
nombre des patients guéris est 
passé à 172081 cas.
Par ailleurs, 34 patients sont 
actuellement en soins intensifs, 
ajoute la même source.
En outre, 15 wilayas n’ont 
recensé aucun cas durant les 
dernières 24 heures, 17 autres 
ont enregistré de 1 à 9 cas, 

tandis que 16 wilayas ont 
enregistré 10 cas et plus.
Le ministère de la Santé 
a rappelé, par la même 
occasion, que la situation 
épidémiologique actuelle 
exigeait de tout citoyen 
“vigilance et respect “ 
des règles d’hygiène et de 
distanciation physique, tout en 
insistant sur le port du masque.

Le ministre de la 
Santé, Abderrahmane 
Benbouzid a appelé à 

l’accélération de la livraison 
des nouveaux centres des 
urgences médicales pour toutes 
les spécialités dans les wilayas 
de Bordj Bou Arreridj, d’Oran 
et de Annaba pour en faire trois 
pôles, relevant que les services 
des urgences constituaient “une 
priorité” dans les programmes 
de réaménagement tracés, a 
indiqué mardi un communiqué 
du ministère.
S’exprimant lors d’une réunion 
tenue lundi avec les directeurs 
de wilayas de la santé, dans le 
cadre des rencontres périodiques 
hebdomadaires d’évaluation 
de la situation pandémique, 
le ministre a mis l’accent sur 
la nécessité “d’accélérer les 
travaux de réaménagement de 
certaines nouvelles structures 
des urgences étant la façade du 
secteur”, appelant les directeurs 

de santé des wilayas de Bordj 
Bou Arreridj, Oran et Annaba 
“à accélérer la livraison des 
nouveaux centres des urgences 
médicales pour toutes les 
spécialités pour que ces derniers 
constituent trois pôles”.
La wilaya d’Alger sera dotée, 
avant la fin du premier semestre 
de 2022, de “deux nouveaux 
services au CHU Mustapha Pacha 
et à l’EHS Salim Zemirli”, a fait 
savoir M. Benbouzid soulignant 
que 2022 sera “l’année des 
réalisations par excellence à 
travers le parachèvement de 
tous les projets en cours de 
réalisation”.
“Il a été décidé d’accorder 
la priorité aux services des 
urgences dans les programmes 
de réhabilitation tracés au regard 
de leur importance”, a assuré 
le ministre estimant que cela 
“constitue un défi à relever dans 
les meilleurs délais en vue de 
rattraper le retard accusé ces 

deux dernières années à cause de 
la pandémie de Covid-19”.
Le ministre a plaidé, dans 
son intervention, pour 
“l’amélioration des services de 
proximité prodigués au citoyen, 
et ce à travers l’augmentation du 
nombre de structures sanitaires 
de proximité et leur dotation 
en spécialités extrêmement 
importante pour le citoyen”.
M.Benbouzid s’est enquis lors 
de cette rencontre, tenue par 

visioconférence, des dernières 
données liées à la situation 
pandémique dans les différentes 
wilayas qui démontrent “un état 
de stabilité” pour ce qui est du 
nombre de nouveaux cas et la 
maîtrise de la pression qui pèse 
sur les établissements de santé en 
termes de consultation.
A cet effet, le ministre a salué “les 
efforts consentis par les acteurs du 
secteur, à leur tête, les directeurs 
de santé de wilaya qui se sont 

conformés aux instructions et 
orientations données dans le 
cadre de la stratégie proactive, 
tracée par le ministère de tutelle, 
notamment en ce qui concerne 
l’augmentation du nombre de lits, 
consacrés aux cas hospitaliers et 
de réanimation”.
“L’’oxygène médical et les 
médicaments à administrer aux 
malades covidés ont également 
été assurés”, a-t-il ajouté.
Par ailleurs, le ministre de la 
Santé a estimé qu’en dépit 
de la stabilité constatée et 
de la maîtrise de la situation 
pandémique, grâce à la bonne 
gestion de la quatrième vague 
du virus (Covid-19), la vigilance 
reste de mise, notamment en 
l’absence de données précises et 
définitives sur le virus”.
A cet effet, il a souhaité que cette 
quatrième vague soit la dernière 
du virus pour le retour à l’activité 
normale au niveau des hôpitaux.
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Sidérurgie : 
Le CPE examine prochainement un projet de restructuration 

du Complexe d’El Hadjar

Appel à accélérer la régularisation des projets d’investissement 
en suspens

Révision de l’accord d’association Algérie-UE, une occasion 
pour développer l’économie du pays 

Le ministre de l’Industrie, 
Ahmed Zaghdar a affirmé, 
à Alger, que le Conseil 

des participations de l’Etat 
(CPE) examinera prochainement 
un projet de restructuration du 
Complexe sidérurgique d’El 
Hadjar (Annaba).
Invité de l’émission “Forum de 
la Radio algérienne”, le ministre 
a déclaré : “Nous comptons 
restructurer le complexe d’El 
Hadjar au titre d’un projet 
au niveau du CPE qui sera 
prochainement soumis au Premier 
ministre pour adoption”.
Présidé par le Premier ministre, le 
Conseil est chargé principalement 
de fixer la stratégie globale en 
matière d’organisation et de 
gestion des participations de 
l’Etat.
Insistant sur l’impératif de 
préserver le Complexe d’El 
Hadjar en tant que “patrimoine 
industriel national”, le ministre a 
indiqué que le complexe traverse 
actuellement une situation 
financière difficile impliquant 
une ingénierie financière en 

s’appuyant sur ses capacités sans 
recours aux financements directs 
du Trésor.
Il a souligné que la nouvelle 
vision pour le financement de 
ces entreprises s’appuie sur des 
plans à moyen et long termes 
conformément à des objectifs 
définis soumis aux banques en 
vue d’obtenir des crédits, ajoutant 
que les banques “ont la liberté de 
décision” dans le financement ou 
non de l’entreprise.
En matière de gouvernance 
des entreprises industrielles 
économiques, M. Zaghdar a 
affirmé que le ministère a instruit 
les gérants des entreprises 
publiques pour signer des contrats 
d’efficacité comportant des 
objectifs définis qui feront l’objet 
d’évaluation à la fin de l’année.
Sur la révision de la loi relative 
à l’investissement, le ministre a 
fait savoir que le nouveau texte 
concrétisera le principe de stabilité 
législative et prendra en compte le 
caractère immatériel de certains 
investissements, outre l’octroi 
d’avantages aux projets inscrits 

en faveur du développement des 
Hauts plateaux et du Grand Sud.
Concernant le foncier industriel, 
il a rappelé que le recensement 
préliminaire mené par son 
département a révélé l’existence 
de 1200 assiettes foncières 
inexploitées d’une superficie de 
400 hectares, mettant en avant 
le rôle qu’assumera l’agence 
nationale du foncier industriel 
(en cours de création) en termes 
d’octroi et de gestion de foncier 
industriel dans la transparence.
Exposant le bilan des projets 
dont les obstacles ont été levés, 
le ministre a fait état de 503 

autorisations exceptionnelles 
sur un total de 864 entreprises 
concernées.
Quelques 360 projets sont 
entrés effectivement en phase 
de production qui sont à même 
de créer 24.000 postes d’emploi 
directs, a fait savoir le ministre, 
appelant les chefs d’entreprises 
qui n’ont pas encore atteint la 
phase de production à parachever 
les procédures nécessaires dans 
les plus brefs délais.
Concernant le secteur automobile, 
M. Zaghdar a affirmé “avoir pris 
attache avec les plus grands 
constructeurs automobiles 

asiatiques et européens pour 
mettre en branle cette industrie 
sur des bases solides”.
Au sujet de l’importation de 
véhicules, le ministre a annoncé 
l’élaboration prochaine du 
nouveau cahier de charges, 
actuellement au niveau du SG du 
Gouvernement.
Plusieurs modifications sont 
incluses dans le cahier de charge 
en vue de lever les obstacles et 
les restrictions aux demandeurs 
d’agrément dont le plafonnement 
d’importation des véhicules de 
capacité 1.6 Litres, a poursuivi le 
ministre.
Il y a lieu de rappeler que la 
commission technique chargée 
d’examiner les demandes 
d’agrément pour l’exercice de 
l’activité de concessionnaires 
véhicules neufs a examiné jusqu’à 
présent 27 dossiers.
A ce propos, M. Zaghdar a 
mis l’accent sur la nécessité 
d’accélérer l’opération, relevant 
que 46 recours avaient été déposés 
au niveau de ladite commission.

Le ministre de l’Industrie, 
Ahmed Zeghdar a présidé, 
lundi dernier au siège 

de son département ministériel, 
une réunion de la commission 
nationale de suivi des projets 
d’investissement en suspens, 
consacrée à la définition des 
mécanismes de régularisation 
de la situation des projets 
d’investissement restants, a 
indiqué un communiqué du 
ministère.
Après avoir salué les efforts de 
la commission qui, en un temps 

record, a pu lever les obstacles 
sur 503 projets sur un total de 864 
en suspens recensés à ce jour, le 
ministre a appelé les membres de 
la commission à “redoubler leurs 
efforts pour accélérer le traitement 
des dossiers des projets restants 
au nombre de 361”, a précisé le 
ministère.
Les principaux obstacles 
auxquels font face les projets 
restants consistent en la nature 
des terrains à vocation agricole 
sur lesquels ont été établis ces 
projets, le raccordement aux 

réseaux d’électricité, de gaz et 
d’eau, l’obtention des permis de 
construire et la conformité des 
constructions en sus de certaines 
problématiques liées aux contrats 
de concession.
Une fois le traitement des 
projets en suspens finalisé, la 
commission nationale, composée 
des secrétaires généraux 
de dix secteurs ministériels 
(industrie, intérieur, agriculture, 
habitat, énergie, ressources 
en eau, tourisme, finances, 
industrie pharmaceutique et 

environnement), procédera à 
l’accompagnement des projets 
d’investissement dont la 

réalisation est inachevée et qui 
rencontrent des difficultés pour 
leur concrétisation.

Le président de la 
République, Abdelmadjid 
Tebboune a indiqué que la 

révision de l’accord d’association 
avec l’Union européenne 
(UE) permettrait à l’Algérie 
de bénéficier des exonérations 
douanières qu’il prévoit, de 
façon à conforter son économie 
et renforcer sa production et ses 
exportations.
“Je pense que l’accord 
d’association avec l’UE est le 
résultat d’une faiblesse de l’Etat 
algérien. L’UE est inévitable et 
l’accord d’association avec cette 

communauté est nécessaire pour de 
nombreuses raisons. Néanmoins, 
tout accord économique doit 
être mutuellement bénéfique”, 
a déclaré le Président Tebboune 
lors d’une entrevue avec des 
représentants de la presse nationale 
diffusée vendredi.
“A titre d’exemple, l’augmentation 
des taxes douanières imposées 
sur certains produits profite 
au pays producteur afin de 
pouvoir exporter, mais un pays 
principalement importateur doit 
revoir ces dispositions en vue de 
conforter son économie et lancer 

la production”, a-t-il expliqué.
Lors de la réunion du Conseil 
des ministres, tenue le 31 octobre 
dernier, M. Tebboune avait donné 
des instructions à l’effet de revoir 

les dispositions de l’accord 

d’association avec l’Union 

européenne (UE), “clause par 
clause”, en fonction d’une vision 
souveraine et d’une approche 

“gagnant-gagnant”, en tenant 
compte de l’intérêt du produit 
national en vue de créer un tissu 
industriel et des emplois.
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ANNABA / El Hadjar 
Saisie de 150 kg de produits alimentaires

périmés impropres à la consommation 

ANNABA / Gendarmerie nationale 

Les voleurs de câbles 
en cuivre neutralisés 
par la gendarmerie 

nationale d’El Hadjar

  ANNABA  / Economie 
Le wali affirme : ‘’Vers la prise 
en charge des préoccupations 

des agriculteurs 
et des investisseurs’’

ANNABA / Maintenance du téléphérique

Censé être livré au mois d’octobre 
2022 ;  Le vol des câbles entrave 

la poursuite des travaux 
du téléphérique

Dans le cadre de leurs 
missions de contrôle des 
prix et de la répression 

des fraudes commerciales ainsi 
que de la préservation de la 
santé publique, les services de 
la direction du commerce ainsi 
que les services vétérinaires de 
la commune d’El Hadjar ont 
effectué des sorties inopinées 
ces derniers jours au niveau de 
toute la commune, où 150 kg de 
produits alimentaire notamment, 

des fruits sec, du miels , 
mayonnaise et pleins d’autre 
produits périmés et impropres 
à la consommation  ainsi que 
plus de 42 Litres de boissons 
gazeuses et de lait en boite ont 
été saisis, avant-hier, à El Hadjar. 
Des prélèvements d'échantillons 
ont été effectués en vue de leur 
analyse, à l’issue desquels, ils 
se sont avérés être de mauvaise 
qualité.  Cette importante 
quantité de denrées était prête à 
être écoulée sur le marché sans 
le moindre souci de la part du 

commerçant quand aux risques 
majeurs qui peuvent se répercuter 
sur la santé d’autrui. Ainsi et en 
application de la réglementation, 
les services vétérinaires ont 
également délivré leur certificat 
attestant la mauvaise qualité de 
la viande. La quantité saisie a été 
détruite conformément à la loi en 
vigueur. Les brigades de la DCP 
ont pris des mesures judiciaires 
adéquates en collaboration avec 
les services de sécurité afin de 
sanctionner les contrevenants. 

Devant les difficultés rencontrées 
par les agriculteurs et les 
investisseurs en matière d’énergie 

pour le développement de l'agriculture 
d'une part dans la région et d'autre part 
pour booster l'investissement, deux 
secteurs sur lesquels d'ailleurs reposent 
la politique socioéconomique du pays 
à travers les programmes ambitieux du 
gouvernement visant l'auto-suffisante 
alimentaire et les exportations hors 
hydrocarbures et dont souffre aussi bien 
la wilaya d’Annaba que d’autres wilayas. 
Le wali Djamel Eddine Berrimi a pris 

dernièrement son bâton de pèlerin pour 
sillonner les communes de la wilaya afin 
de s’enquérir des difficultés rencontrées 
par les agriculteurs et investisseurs dans ce 
domaine et  prendre donc en charge leurs 
préoccupations. Ainsi, dans cette optique, 
le ministre de l’énergie,   Mohamed 
Arkab a tenu dimanche passé une réunion 
en coordination avec le médiateur de la 
république Brahim Merad et le ministre de 
l'industrie Ahmed Zaghdar afin de trouver 
une solution pour prendre en charge, les 
préoccupations par le raccordement aux 
réseaux d'électricité et de gaz. Ce qui 
permettra donc d'améliorer la situation en 
matière d’énergie.  

Le directeur de la station de 
téléphérique, Rachid Benzaim, a 
révélé, que les vols de câbles en 

cuivre ont ciblé le réseau du téléphérique 
et   les criminels ont volé des câbles à 
deux reprises, coïncidant avec le début des 
travaux de réparation pour le remettre en 
service après 3 ans d'arrêt. Benzaim a ajouté 
que tout le lot de câbleries en cuivre avait 
été volé, ce vol a été découvert récemment 
lors des travaux de maintenance. Ces 
derniers jours, une deuxième partie des 
câbles du réseau a été volée et 274 autres 
compteurs ont été volés. Ces câbles ont  
été retrouvés par des citoyens qui ont 
toutefois alerté l'administration au sujet 
de l’état des câbles devenus inutilisables 
après avoir été détruits. A cet égard, 
l'administration, a déposé une plainte à 
la Gendarmerie nationale, dans le but 
d'arrêter les membres du gang qui n'a 
cessé de viser cet établissement public, 
causant des préjudices financiers à cette 
entreprise. Plusieurs  difficultés ont été 
rencontrées par  l’équipe,  principalement 
celle liée à l'interception de la conduite  de 
gaz qui alimente la commune de Seraidi à 
partir d'Annaba, le tracé de l'installation 
des poteaux après l'ouverture des pistes 
forestières pour réaliser les travaux en 
vue de réduire les coûts car ce type de 
projet nécessite de grandes capacités, y 
compris avec l'aide d'hélicoptères dans les 
opérations d'installation, et sur la base des 

capacités particulières de l'institution et 
d'une équipe qualifiée, des solutions ont été 
trouvées en coordination avec  la sonelgaz  
pour sécuriser la principale conduite de 
gaz. Annaba a alloué une subvention de 54 
milliards de centimes pour la réhabilitation 
et l'entretien du téléphérique. Pour rappel, 
La ligne du téléphérique reliant Annaba 
à Seraïdi qui s’étend sur une longueur 
de 4km et assure le transport pour une 
moyenne de 2 000 voyageurs par jour à 
l’arrêt suite   aux intempéries ayant affecté 
la région en 2019.  Rappelons que le wali, 
dans un passé récent   avait envoyé une 
correspondance en urgence au ministère 
pour solliciter son aval de remise en 
service de l’installation et d’entamer les 
travaux en urgences. Cette reprise   des 
travaux a été accueillie favorablement, 
par les citoyens de la ville qui souffraient 
quotidiennement du problème inextricable 
des embouteillages, quand ils sont 
contraints de se déplacer par fourgon ou 
par véhicule

Une bande organisée, 
composé de trois (3) 
individus impliqués dans 

le vol de plusieurs centaines de 
mètres de câbles en cuivre    a 
été arrêtée, cette semaine, par la 
gendarmerie d’El Hadjar.   Les 
éléments de ce corps ont arrêté 
ces voleurs   lors d’une opération 
coup de poing au niveau de 

la localité ‘’Lela Meriem’’ en 
possession des câbles.
Les éléments de la gendarmerie 
ont déclenché sans tarder une 
enquête pour découvrir les 
récents vols et ont arrêté les 
autres complices, âgés entre 20 
et 25 ans après avoir récupéré 
les câbles volés. Ces derniers 
vont être présentés par devant le 
Procureur de la république pour 
répondre de leurs délits.

Sihem Ferdjallah

TayebZgaoula

Sihem Ferdjallah

I.B



Une personnes   l’a échappé 
belle lors d’un accident de la 
route survenu, dimanche soir, 

au niveau de la route nationale 44 El 
Mellaha , la route de l’aéroport Rabah 
Bitat. Il s’agit d’un homme de 33 ans, 
victime d’un renversement de son 
véhicule touristique. Le blessé a été 
transféré directement à l’hôpital pour 
recevoir les soins nécessaires tandis 

qu’une enquêté enquête a été diligentée 
par les éléments de la police afin de 
déterminer les circonstances exactes de 
cet accident.
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ANNABA/ Sidi Salem 
La sûreté de wilaya et les scouts 

musulmans sensibilisent 
les automobilistes et les élèves 

contre la propagation du covid-19 

ANNABA  / Crise sanitaire 
Vaste campagne de désinfection 

des  établissements scolaires
 à Kharaza

ANNABA / Flambée des prix 
Des craintes et des inquiétudes 

à l’approche du mois de Ramadhan 
face à l’érosion du pouvoir d’achat 

ANNABA / Santé 
Le zinc et la vitamine C très 
sollicités contre la Covid-19

ANNABA/ Route de l’aéroport Rabah Bitat 

Un blessé lors du dérapage d’un véhicule 

À quelques semaines de l’entame 
du mois sacré de Ramadhan, les 
marchés connaissent comme à 

l’accoutumée une flambée des prix des 
produits de large consommation. Les 
citoyens craignent le pire durant le mois 
de ramadhan, la situation n’augure rien 
de bon, les prix des denrées alimentaires 
ont pris l’ascenseur, et à chaque fois en 
découvre une augmentation inexpliquée 
de prix d’un produit alimentaire, une fois  
ce sont  les pâtes, une autre fois c’est le 
lait en poudre, suivent la viande, le café, 
le sucre, les  œufs, l’huile, les légumes , 
jusqu’aux couches pour bébé .
Entre pénurie et flambée des prix le 
citoyen ne sait plus où donner de la tête.
Les prix des produits alimentaires ont, en 
moyenne, augmenté de 10% à 20%. Dans 
certaines supérettes et épiceries d’Annaba, 

cette situation met à rude épreuve le 
porte-monnaie des citoyens, et des petites 
bourses en particulier Impactée par la crise 
sanitaire liée à la Covid-19.
Le mois de ramadhan 2022 s’annoncera  
difficile pour les algériens et 
particulièrement les petites bourses.
Les producteurs doivent faire preuve de 
solidarité envers les citoyens, surtout en 
ces temps difficiles marqués par  la crise 
sanitaire et l’érosion du pouvoir d’achat.

De nombreux aliments sont 
capables de renforcer notre 
système immunitaire grâce à 

leur teneur en vitamines et en minéraux. 
Tout en respectant une alimentation 
équilibrée et variée, il est possible de 
privilégier certains aliments, lesquels vont 
«booster» vos défenses contre les petits 
maux de l’hiver. En effet, depuis plus 
d’un an déjà et à l’instar des habitants 
des autres wilayas du pays, les Annabis 
vivent une période de crise sanitaire sans 
précédent. Une situation qui n’est pas 
sans conséquences sur leurs habitudes et 
comportements. Et depuis l’apparition de 
la pandémie du covid-19, c’est la ruée sur 

les compléments alimentaires et autres 
vitamines pour accroître l’immunité du 
corps notamment le Zinc et la vitamine C. 
Le manque d’activité physique, le stress, 
certaines maladies comme le diabète et la 
prise de certains médicaments à longue 
durée contribuent à baisser l’immunité. Et 
d’ajouter que les défenses immunitaires 
peuvent aussi être dévastées lorsque la 
charge virale est importante. L’alimentation 
quotidienne ne répond pas aux besoins 
de l’organisme en zinc, magnésium et 
vitamine D et doit être remplacée par des 
compléments nutritionnels ». En termes 
d’apports naturels, il est conseillé  le 
« poisson » riche en zinc, les agrumes 
et les légumes riches en fibre, auquel 
s’ajoute dans une moindre mesure de la 
viande rouge ». De manière générale, les 
spécialistes  de la santé met en garde contre 
la consommation du «sucre blanc, et la 
consommation excessive de viande, de lait 
de vache et ses dérivés, qui affaiblissent 
l’immunité» et conseille «la marche et le 
sport pour l’élever»

Les services de la sûreté de wilaya 
relevant de l’unité de Sidi Salem, 
commune d’El Bouni et en 

collaboration avec les Scouts Musulman 
Algériens d’Annaba ont lancé, avant-
hier, une campagne de sensibilisation  au 
profit  des usagers de la route sur le port 
du masque de protection et les inciter à 
respecter les mesures préventives contre 
la propagation du virus Covid-19. En 
effet, les services de police ont mené 
cette campagne afin de cibler notamment 
les citoyens et automobilistes et même 
au niveau des écoles de la région, ils ont 
procédé à la distribution de masques de 
protection aux usagers de la route et de 
veiller à la stricte application des mesures 
de protection contre l’épidémie de la 
covid-19.
L’objectif de cette campagne de 

sensibilisation est de donner des conseils 
pratiques aux usagers de la routes  sur les 
dangers de la propagation du virus et sur 
les moyens de prévention, à travers la prise 
de mesures simples où des dépliants ont été 
distribués en application du décret exécutif 
n° 20-127 du 20 mai 2020 modifiant 
et complétant le décret exécutif n 20-
70 du 24 mars 2020 fixant des mesures 
complémentaires de prévention et de lutte 
contre la propagation du coronavirus et 
rendant obligatoire le port de celui-ci. “Ce 
décret stipule que le masque de protection 
doit être porté par toutes les personnes 
et en toutes circonstances, sur la voie et 
les lieux publics, sur les lieux de travail, 
ainsi que dans tous les espaces ouverts ou 
fermés recevant le public, notamment les 
institutions et administrations publiques, 
les services publics, les établissements 
de prestations de services et les lieux de 
commerce”

Conformément au protocole sanitaire 
qui tient compte de la santé de 
l’élève et son épanouissement 

scolaire dans un environnement adapté, 
une vaste campagne de nettoyage et de 
désinfection des écoles et établissement 
éducatifs de la commune de Kharaza  a 
été effectuée par l’association nationale 
de promotion de la société civile et 
citoyenneté  et en collaboration  avec 
l’entreprise ‘’Baba’’ et ‘’Bornane’’ de 
nettoiement  et ce  en prévision du retour 
des élèves et de la reprise des cours.
L’opération d’assainissement se poursuit 
depuis quelques jours, à travers différents 
établissements relevant de différentes 
communes de la wilaya d’Annaba. Il s’agit 
du lycée « Sedrati Rabah », de l’école 
primaire « Felfli Brahim», ainsi que « Trea 

Messaoud », le nouveau  CEM de Kharaza.
Ce dispositif prévoit le nettoyage des salles 
de classes et des différents équipements 
(tableaux, tables, chaises...),a-t-on précisé, 
ainsi que la stérilisation régulière de ces 
lieux afin de garantir une prise en charge 
efficace des élèves, loin de tout risque de 
contamination, et ce ,  afin de  permettre 
aux élèves de poursuivre leur scolarité 
dans les meilleures conditions possibles.

Sarah Yahia

Sarah Yahia

I.B

I.B

Sarah Yahia



Le musée du 
Moudjahid de la 
wilaya de Tissemsilt 

a commémoré lundi dernier, 
le 189ème  anniversaire 
de l’allégeance à l’Emir 
Abdelkader en se penchant 
sur les hauts faits de son 
parcours héroïque.
Organisée dans le strict 
respect du protocole sanitaire 
de prévention contre la 
pandémie de Covid-19, 
la commémoration a été 
marquée par des expositions 
de photos de cette personnalité 
aux hautes valeurs morales et 
de publications d’ouvrages 

historiques mettant en 
lumière l’histoire de la 
résistance du fondateur de 
l’Etat algérien moderne 
contre l’occupation française 

durant la période de 1832 à 
1848.
Un documentaire traitant des 
batailles conduites par l’Emir 
Abdelkader contre l’armée 

d’occupation française a été 
présenté à l’occasion, mettant 
en exergue les batailles d’El 
Mactaâ en 1835 et de Zmala 
en 1843.
Le directeur du musée du 
Moudjahid de la wilaya, 
Mohamed Adjed, a 
animé, à l’occasion, une 
communication, rappelant le 
parcours héroïque de l’Emir 
Abdelkader et la période de 
la résistance farouche contre 
le colonialisme français 
durant 17 ans.
Ont pris part à cette 
commémoration chargée 
d’histoire, de nombreux 

étudiants de l’université de 
Tissemsilt, des cadres et 
employés des directions des 
moudjahidine, de la culture 
et des arts et de la jeunesse et 
des sports.
Pour rappel, l’allégeance 
prêtée à l’Emir Abdelkader 
ou encore “allégeance 
générale” a eu lieu au palais 
de l’Emirat (Mascara) en 
date du 4 février 1833, soit 
trois mois après la première 
allégeance en date du 27 
février 1832, sous l’arbre 
mythique Derdara (frêne) 
dans la ville de Ghriss 
(Mascara).
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TISSEMSILT :

Commémoration du 189ème anniversaire de l’allégeance à 
l’Emir Abdelkader

Le montant des dettes 
détenues par la 
Société algérienne de 

distribution de l’électricité 
et du gaz (SADEG) sur ses 
clients ont dépassé les 124 
millions DA au début de 
l’année en cours dans les 
wilayas d’Illizi et Djanet, a-t-
on appris mardi passé,  auprès 
de la direction de distribution 
de l’entreprise à Illizi.
Le cumul de ces dettes, aussi 
bien sur les clients ordinaires 
que sur les institutions 
publiques, notamment dans 

les secteurs agricole et 
industriel, avoisine les 76 
millions DA dans la wilaya 
d’Illizi et dépasse les 48 
millions DA dans celle 
de Djanet, et constituent 
à la fois des entraves à la 
pérennité du service public et 
des pertes pour la société, a 
précisé à l’APS la chargée de 
communication à la SADEG-
Illizi, Zahra Ouadda.
Le volume de ces dettes 
influe négativement sur la 
bonne gestion de l’entreprise 
et sur ses engagements envers 

sa clientèle, notamment en 
ce qui concerne l’extension 
de ses réseaux et leur 
modernisation, nécessitant 

des investissements 
colossaux, surtout face au 
phénomène des branchements 
illicites et des agressions sur 

les installations énergétiques, 
que ce soit par les particuliers 
ou les entreprises de 
réalisation, a-t-elle expliqué.
Aussi, la SADEG a 
intensifié ses campagnes 
de recouvrement de ses 
créances, à travers des 
sorties sur le terrain ciblant 
les clients ordinaires et les 
institutions et administrations 
à travers les deux wilayas, 
en vue d’expliciter les 
facilités et mécanismes mis 
à leur disposition en vue de 
s’acquitter de leurs dettes.

ILLIZI ET DJANET :
Plus de 124 millions DA de dettes à recouvrer par la SADEG

Les exportations hors 
hydrocarbures à partir 
du Port commercial 

de Mostaganem ont atteint, 
en 2021, plus de 500.000 
tonnes, a-t-on appris lundi 
dernier, auprès de la direction 
commerciale du Port.
L’année 2021 a ainsi 
connu une forte reprise des 
opérations d’exportation de 
différentes matières premières 
et finies, de produits 
agricoles, alimentaires et 
chimiques,ayant ainsi permis 
de tirer vers le haut le volume 
des exportations par rapport à 
l’année 2020, durant laquelle 
106.000 tonnes de produits 
ont été exportées.
Ce sont les opérations 
d’exportation du groupe 
sidérurgique “Tosyali” de 

Bethioua (wilaya d’Oran), 
dépassant les 417.000 tonnes 
de rond à béton, de bobines, 
de lingots et de dérivés de 
fer qui étaient derrière la 
hausse des exportations hors 
hydrocarbures enregistrées 
en 2021 par le Port de 
Mostaganem.
Un poste à quai a été attribué 
par le Port de Mostaganem 
à cet opérateur, lequel a 
exporté ces matériaux à 
travers 45 navires vers ses 
clients traditionnels tels que 
les Etats- unis d’Amérique, 
le Royaume-Uni, la Belgique 
et la Turquie mais aux vers 
de nouveaux marchés tels 
l’Allemagne,l’Italie, l’Irlande, 
la Roumanie, la Hollande, 
la Mauritanie, la Tunisie et 
la Chine (16.000 tonnes de 

lingots), a-t-on précisé.
En 2021, environ 112.000 
tonnes de clinker ont été 
également exportées par 
l’opérateur “Lafarge” via 15 
navires vers la France et la 
Croatie.
En revanche, le Port de 
Mostaganem avait enregistré 
l ‘année dernière une baisse 
en termes de produits 
alimentaires et agricoles 
exportés , n’ayant ainsi pas 
dépassé 500 tonnes.
Il en est de même pour l 
‘exportation de l’hélium, qui 
a diminué de 13% par rapport 
à l’année 2020 (5.932 tonnes), 
a ajouté la même source.
Une baisse de 30% a été 
enregistrée en termes d 
‘exportation de différentes 
marchandises, les 

équipements,en particulier 
parallèlement à une légère 
régression de l’activité 
conteneurs, qui n’a pas dépassé 
3.614 conteneurs remplis de 
biens et marchandises divers 
(-40%) d’un poids de 13.167 
tonnes (-3%).
A noter que le Port 
commercial de Mostaganem 

a connu, au cours de l’année 
écoulée, l’accostage de 303 
navires pour le transport de 
marchandises et de passagers, 
soit une augmentation de 5% 
par rapport à 2020, avec un 
taux d’escale estimé à trois 
jours (place à quai) et un 
temps d’attente en mer d’un 
jour, a-t-on indiqué.

PORT DE MOSTAGANEM :
Plus de 500.000 tonnes de produits hors hydrocarbures 

exportées en 2021



La pollution plastique a atteint « toutes les parties 
des océans », alerte le WWF

Le commerce extérieur affiche 84,7 milliards 
d’euros de déficit en 2021

Semi-conducteurs 
Le plan à 42 milliards d’euros de la Commission européenne

Le Fonds mondial pour 
la nature appelle l’ONU 
à négocier un traité sur 

le sujet. Les plastiques à usage 
unique constituent plus de 60 % 
de la pollution marine, selon le 
monde fr.
L’image est parlante : « Du 
plus petit plancton à la plus 
grosse baleine », le plastique est 
omniprésent dans les océans, 
avertit, mardi 8 février, le 
WWF. Le Fonds mondial pour 
la nature rappelle que cette 
invasion de plastique menace la 
biodiversité marine et appelle 
les dirigeants du monde entier 
à s’engager rapidement vers un 
traité sur le sujet.
A quelques semaines d’une 
assemblée environnement de 
l’Organisation des Nations unies 

(ONU) qui pourrait lancer des 
négociations sur un tel accord, 
le WWF publie un volumineux 
rapport sur les impacts de la 
pollution plastique sur les 
océans, la biodiversité et les 

écosystèmes marins. Synthèse 
des conclusions de plus de 2 000 
études scientifiques distinctes 
sur ces questions.
Premier constat, cette 
contamination « a atteint 

toutes les parties des océans, 
de la surface aux grands fonds 
marins, des pôles aux côtes des 
îles les plus isolées ». Entre 
19 millions et 23 millions de 
tonnes de plastiques arrivent 
chaque année dans les eaux 
de la planète, dont une bonne 
partie finissent en mer, selon 
les estimations. Un danger 
croissant, même si le WWF 
reconnaît un manque de 
données sur d’éventuelles 
répercussions sur les humains 
de cette présence de produits 
aux composants chimiques.
Le nombre de microplastiques 
devrait doubler d’ici à 2050
Les produits sont pour une 
bonne part des plastiques à 
usage unique, que de plus en 
plus de pays interdisent mais qui 

constituent toujours plus de 60 
% de la pollution marine. Ils se 
dégradent au fur et à mesure de 
leur séjour dans l’eau, devenant 
de plus en plus petits, jusqu’au 
« nanoplastique », d’une taille 
inférieure au micromètre 
(millième de millimètre).
De sorte que, même si plus 
aucun plastique n’arrivait 
dans l’océan, le nombre des 
microplastiques devrait y 
doubler d’ici à 2050. Or, selon 
les estimations citées par le 
WWF, la production de plastique 
dans le monde devrait doubler 
d’ici à 2040. Les représentants 
de l’industrie estiment toutefois 
probable que la production 
ralentisse et permette d’éviter 
ce doublement.

Le déficit commercial de 
la France bat un record 
historique, alourdi par 

la facture énergétique. Jusqu’à 
présent, le déficit commercial 
le plus important avait été 
enregistré en 2011, avec 75 
milliards d’euros, selon le 
monde fr.
La France a enregistré en 2021 
le pire déficit commercial de 
son histoire, à 84,7 milliards 
d’euros, ont rapporté mardi 8 
février les douanes. Le solde 
des échanges est plombé 
principalement « par l’énergie 
et, dans une moindre mesure, 
par les produits manufacturés 
», précisent les douanes dans 

leur communiqué.
L’aggravation du déficit 
s’explique par « un rebond plus 
marqué des importations (+ 

18,8 % après − 13 % en 2020) 
que des exportations (+ 17 % 
après − 15,8 %) », explique 
cette même source. Jusqu’à 

présent, le déficit commercial 
le plus important avait été 
enregistré en 2011, avec 75 
milliards d’euros.
« Alourdissement de la facture 
énergétique »
Le ministre du commerce 
extérieur, Franck Riester, 
a estimé lors d’un point de 
presse qu’« il est important 
de regarder le tableau de 
notre activité commerciale 
» pointant notamment un « 
excédent record des services, 
à 36,2 milliards d’euros ». « 
En ce qui concerne la balance 
des biens, la dégradation 
est essentiellement due à 
l’alourdissement de la facture 

énergétique de 17,9 milliards 
d’euros », a-t-il encore indiqué.
Par ailleurs, « des secteurs 
forts à l’export sont encore en 
deçà de leur niveau de 2019 
», comme l’aéronautique, qui 
n’est revenue qu’à 57 % de 
son niveau d’avant la crise 
sanitaire, pointe le ministre. 
Enfin, le déficit s’explique par 
la vigueur de la reprise alors 
que l’économie française a 
enregistré une croissance de 7 
% l’an dernier, qui « a influé 
sur les importations de biens 
de consommation, d’outils 
industriels produits à l’étranger 
», selon M. Riester.

Un ambitieux plan 
est présenté, mardi, 
dont l’objectif est 

d’augmenter la production de 
ce composant essentiel dans de 
nombreux secteurs industriels., 
selon le monde fr
Petit à petit, brique par 
brique, les Européens essaient 
de décliner ce concept de 
souveraineté européenne qu’ils 
ont fait leur, mais qui reste à 
construire. Mardi 8 février, la 
Commission doit présenter une 
proposition législative sur les 
semi-conducteurs, dont l’avenir 
permettra de mesurer le chemin 
parcouru par les Vingt-Sept sur 
le sujet en matière de politique 
industrielle.

Le texte en question a pour 
objectif de doter le Vieux 
Continent des capacités 
suffisantes pour peser sur 
l’échiquier mondial de ce 
secteur hautement stratégique, 
alors que les puces électroniques 
sont désormais partout. On 
les trouve aussi bien dans les 
ordinateurs, les smartphones, 
les téléviseurs, les voitures, les 
avions, que dans les machines à 
laver, les climatiseurs ou encore 
les panneaux solaires. Et avec 
la digitalisation de l’économie, 
elles vont prendre de plus en 
plus de place.
Aujourd’hui, l’Union 
européenne (UE) produit 
moins de 10 % des semi-

conducteurs dans le monde, 
contre 40 % il y a trente ans. 
Avec la mondialisation, elle 
s’est désinvestie de ce pan 
de l’économie, au profit des 
Etats-Unis et plus encore de 
l’Asie. Mais la pandémie de 
Covid-19 a exposé au grand 
jour les limites de ce modèle. 
Les Européens ont violemment 
pris conscience que, du jour au 
lendemain, leurs fournisseurs 
pouvaient arrêter de les servir, 
comme ils l’ont expérimenté à 
leurs dépens avec les masques 
au printemps 2020. Les 
pénuries, en ces temps de sortie 
de crise, n’ont pas contribué à 
les rassurer. « Pour les semi-
conducteurs, on dépend à 80 % 

de l’Asie et à 60 % de Taïwan », 
résume le commissaire français 
au marché intérieur, Thierry 
Breton. « Si Taïwan n’était 

plus en mesure d’exporter, en 
trois semaines, l’ensemble des 
usines du monde s’arrêteraient 
», poursuit-il.

Mercredi 09 Février 2021

International 09SeybouSe Times



L’ENLÈVEMENT DE FAWAZ QETAIFAN, 6 ANS: 

cruauté et anarchie dans une Syrie ravagée par la guerre

Les Houthis «utilisent un port et un aéroport civils pour lancer 
des attaques de missiles balistiques»

Le Premier ministre malien accuse la France d’avoir cherché 
la partition du Mali

Fawaz Qetaifan, un garçon 
syrien de six ans qui a 
été enlevé sur le chemin 

de l’école à Deraa il y a quatre 
mois, pourrait rentrer chez lui 
dans les heures ou les jours à 
venir, étant donné que sa famille 
a pu obtenir l’argent de la rançon 
qui conditionne sa libération, 
ont déclaré des sources à Arab 
News. 
«Il semble que l’affaire sera 
réglée dans les prochaines 48 
heures, puisque l’argent a été 
récolté», a dit à Arab News Rami 
Abdel Rahmane, fondateur de 
l’Observatoire syrien des droits 
de l’homme (OSDH) basé au 
Royaume-Uni. 
«Nous ne sommes pas sûrs de 
savoir qui l’a kidnappé. Les 
enlèvements se multiplient 
partout en Syrie.»
L’enlèvement de Fawaz a capté 
l’attention du monde entier ces 
derniers jours, après qu’une 

vidéo montrant le garçon en sous-
vêtements violemment battu par 
ses ravisseurs s’est répandue sur 
les réseaux sociaux.
Dans cette vidéo choquante, nous 
arrivons à entendre les pleurs de 
l’enfant: «Arrêtez de me battre, 
pour l’amour de Dieu!»
Légende: Le garçon n’a pas été 
revu en personne depuis, mais 
son histoire a fait le tour de la 
Syrie. (Photo fournie) 
Les supplications de Fawaz 
ont profondément touché les 
peuples des pays arabes et ceux 
du monde entier. Le Maroc est 
particulièrement troublé par 
cet enlèvement, le pays ayant, 
lui aussi, connu une véritable 
tragédie qui a coûté la vie à 
l’enfant Rayan Aourram, alors 
que le peuple tout entier s’était 
mobilisé pour l’extraire du puits 
dans lequel il était tombé.
Le destin tragique de Rayan a 
redonné de l’importance et de la 

valeur à la vie d’un enfant. En 
effet, des centaines de milliers 
de sympathisants espéraient 
qu’il survivrait. Fawaz est 
désormais considéré comme 
le «Rayan de la Syrie». Sur les 
réseaux sociaux, on demande 
qu’il soit sauvé de cet «autre 
genre de gouffre».
La mésaventure de Fawaz a 
commencé en novembre alors 
qu’il se rendait à l’école à pied 
avec sa sœur. Ils étaient dans 
leur ville natale, à Deraa, au sud 
de la Syrie, lorsque deux motos 
se sont arrêtées à côté d’eux. 
Selon des témoins, une femme 
a pointé Fawaz du doigt puis 
trois hommes l’ont saisi et sont 
aussitôt repartis.
Le garçon n’a pas été revu 
depuis, mais son histoire a été 
largement répandue en Syrie en 
raison des vidéos écœurantes 
que les ravisseurs ont utilisées 
pour extorquer une rançon à sa 

famille.
L’incapacité des autorités 
syriennes à retrouver les 
ravisseurs signifie que de 
nombreux autres enfants 
risquent d’être soumis à des 
épreuves pareilles. (AFP)
Les kidnappeurs ont contacté 
les parents de Fawaz via 
WhatsApp avant de passer à 
Telegram, une application qui 

permet à l’expéditeur de rester 
indétectable. Ils ont d’abord 
exigé une rançon de 500 millions 
de livres syriennes ($200 000) en 
échange de la libération de leur 
enfant en toute sécurité, mais ont 
ensuite réduit la somme à 400 
millions. La brutalité des vidéos 
envoyées par les ravisseurs s’est 
progressivement accentuée. 

Les combattants houthis 
au Yémen se servent des 
installations civiles de 

l’aéroport de Sanaa et du port 
de Hodeïda sur la mer Rouge 
comme bases pour lancer des 
missiles balistiques, a déclaré 
lundi la Coalition pour restaurer la 
légitimité au Yémen.
La milice soutenue par l’Iran a 
tiré lundi quatre missiles depuis le 
port et l’aéroport, ciblant les zones 
contrôlées par le gouvernement 
dans la province septentrionale 
de Hajjah, alors que les troupes 
loyalistes progressent dans la ville 
de Haradh.
La Coalition a précisé qu’elle 
prendrait des «mesures 

opérationnelles» pour empêcher 
les Houthis de menacer les civils 
yéménites. «La militarisation du 
port de Hodeïda et de l’aéroport de 
Sanaa menace la sécurité régionale 

et internationale», a-t-elle indiqué.
Les raids aériens de la Coalition 
ont frappé des cibles militaires 
dans la ville de Sanaa, tenue 
par les Houthis, et ont détruit un 

lanceur de missiles balistiques 
dans la province septentrionale 
d’Al-Jawf.
En novembre, la Coalition a 
accusé les Houthis de transformer 
l’aéroport de Sanaa en base 
militaire pour assembler et lancer 
des drones, des missiles balistiques 
et d’autres engins, après qu’une 
vidéo a montré des Houthis en 
train de tester un système de 
défense aérienne. En janvier, elle 
a réitéré les accusations selon 
lesquelles la milice militarisait des 
installations civiles, après que les 
forces houthies ont saisi un navire 
de ravitaillement médical battant 
pavillon émirati en mer Rouge.
Les tirs de missiles houthis sur 

Hajjah sont survenus après les 
combats de rue qui ont eu lieu 
lundi entre les Houthis et les 
forces gouvernementales qui ont 
pénétré dans la ville stratégique 
de Haradh, dans le nord du pays, 
au quatrième jour d’une offensive 
visant à reprendre le contrôle de la 
région.
Le général de division, Abdul 
Abdullah Majili, un porte-parole 
de l’armée yéménite, a déclaré 
à Arab News que les troupes 
gouvernementales s’étaient 
emparées d’autres quartiers de la 
ville dans un contexte de combats 
acharnés avec des poches de 
combattants houthis qui refusaient 
de se rendre.

Le Premier ministre 
malien Choguel Kokalla 
Maïga a accusé lundi 

la France d’avoir oeuvré à la 
partition de son pays à travers 
son engagement militaire, dans 
une nouvelle charge virulente 
devant des diplomates en poste 
à Bamako.
Choguel Kokalla Maïga, chef 
du gouvernement installé par 
la junte arrivée au pouvoir à la 
faveur de deux putschs successifs 
en août 2020 et juin 2021, 
s’en est pris à la France durant 
plus de 45 minutes, devant les 
diplomates réunis à sa demande 
à la Primature, sans aller jusqu’à 
demander explicitement le 
retrait de la force antijihadiste 

Barkhane conduite par Paris.
“Après (un) temps d’allégresse” 
en 2013 quand les soldats 
français ont libéré le nord du Mali 

tombé sous la coupe de groupes 
jihadistes, “l’intervention s’est 
muée dans un deuxième temps 
en une opération de partition de 

fait du Mali qui a (consisté dans) 
la sanctuarisation d’une partie de 
notre territoire, où les terroristes 
ont eu le temps de se réfugier, 
de se réorganiser pour revenir 
en force à partir de 2014”, a-t-il 
estimé.
Dans un contexte de vives 
tensions entre Paris et Bamako, 
il a convoqué le souvenir de 
la Seconde Guerre mondiale: 
“Les Américains n’ont-ils pas 
libéré la France ? (...) Quand 
les Français ont jugé que (la 
présence américaine en France, 
ndlr) n’était plus nécessaire, ils 
ont dit aux Américains de partir, 
est-ce que les Américains se sont 
mis à insulter les Français ?”, 
a-t-il dit.

Depuis que l’organisation des 
Etats ouest-africains (Cédéao) 
a imposé au Mali le 9 janvier 
des sanctions soutenues par la 
France et différents partenaires 
du pays, la junte s’arc-boute sur 
la souveraineté du territoire.
Les autorités maliennes accusent 
la France, ex-puissance coloniale, 
d’avoir instrumentalisé la 
Cédéao. L’objectif est “de nous 
présenter comme un paria, avec 
l’objectif inavoué et inavouable 
à court terme d’asphyxier 
l’économie afin d’aboutir pour 
le compte de qui l’on sait et par 
procuration à la déstabilisation et 
au renversement des institutions 
de la transition”, a dit M. Maïga.
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MERCATO : 
Sadio Mané ouvre la porte au Real Madrid et au Barça

Selon GOAL, Sadio elon GOAL, Sadio 
Mané ne dirait pas non Mané ne dirait pas non 
à deux cadors espagnols à deux cadors espagnols 

cet été alors que le Sénégalais cet été alors que le Sénégalais 
est sous contrat jusqu’en 2023 est sous contrat jusqu’en 2023 
avec Liverpool.avec Liverpool.
Sadio Mané a été couronné Sadio Mané a été couronné 
avec ses coéquipiers avec ses coéquipiers 
sénégalais dimanche dernier. sénégalais dimanche dernier. 
Ils ont remporté la Coupe Ils ont remporté la Coupe 
d’Afrique, la première dans d’Afrique, la première dans 
l’histoire du pays. Une étape l’histoire du pays. Une étape 
qui a fait descendre le peuple qui a fait descendre le peuple 
dans la rue et que les joueurs, dans la rue et que les joueurs, 
notamment celui de Liverpool, notamment celui de Liverpool, 
ont pris sur eux de partager ont pris sur eux de partager 
sur les réseaux sociaux.sur les réseaux sociaux.
Sur son compte Instagram Sur son compte Instagram 
qui a fait le tour du monde, qui a fait le tour du monde, 
on peut voir l’ailier dans son on peut voir l’ailier dans son 
lit d’hôtel à côté de la coupe lit d’hôtel à côté de la coupe 
tant convoitée. Il convient tant convoitée. Il convient 
de rappeler qu’ il a marqué de rappeler qu’il a marqué 
le penalty décisif et a été élu le penalty décisif et a été élu 
joueur du tournoi. C’est le joueur du tournoi. C’est le 
premier titre avec l’équipe premier titre avec l’équipe 
nationale pour un joueur qui nationale pour un joueur qui 
a déjà remporté une Premier a déjà remporté une Premier 
League et une Ligue des League et une Ligue des 
champions avec Liverpool.champions avec Liverpool.

Mané rêve du Real et du Mané rêve du Real et du 
BarçaBarça

Cependant, le joueur ne Cependant, le joueur ne 
voudrait pas terminer sa voudrait pas terminer sa 
carrière sans réaliser un carrière sans réaliser un 
rêve qu’ il a depuis qu’ il est rêve qu’il a depuis qu’il est 
enfant : jouer dans l’un des enfant : jouer dans l’un des 
grands clubs de LaLiga. grands clubs de LaLiga. 
Selon Goal, Mané est prêt à Selon Goal, Mané est prêt à 
quitter Liverpool si Madrid ou quitter Liverpool si Madrid ou 

Barcelone viennent frapper à Barcelone viennent frapper à 
sa porte cet été et l’a dit à ses sa porte cet été et l’a dit à ses 
agents. La situation est bonne, agents. La situation est bonne, 
car son contrat expire en 2023 car son contrat expire en 2023 
et Liverpool, s’ il veut faire un et Liverpool, s’il veut faire un 
bénéfice sur sa vente, devra bénéfice sur sa vente, devra 
le vendre lors du prochain le vendre lors du prochain 
marché. À 29 ans (il en aura marché. À 29 ans (il en aura 
30 en avril), il cherche à vivre 30 en avril), il cherche à vivre 
ses dernières années dorées en ses dernières années dorées en 
Espagne.Espagne.
L’une des raisons pour L’une des raisons pour 
lesquelles il souhaite lesquelles il souhaite 
déménager est de pouvoir déménager est de pouvoir 
prétendre au titre de meilleur prétendre au titre de meilleur 

joueur africain de l’histoire. joueur africain de l’histoire. 
Il considère qu’ il est déjà Il considère qu’il est déjà 
entré dans l’histoire à entré dans l’histoire à 
Liverpool et que remporter le Liverpool et que remporter le 
championnat d’un autre pays championnat d’un autre pays 
et se battre pour sa deuxième et se battre pour sa deuxième 
Ligue des champions le Ligue des champions le 
placerait au même rang que placerait au même rang que 
d’autres légendes comme d’autres légendes comme 
Eto’o, Drogba et Weah. Déjà Eto’o, Drogba et Weah. Déjà 
avec cette dernière Coupe avec cette dernière Coupe 
d’Afrique, il a gagné de d’Afrique, il a gagné de 
nombreuses places dans ce nombreuses places dans ce 
classement.classement.

Liverpool a-t-il déjà Liverpool a-t-il déjà 

anticipé ?anticipé ?
Pour le moment, il n’y a pas Pour le moment, il n’y a pas 
eu de contacts sérieux entre eu de contacts sérieux entre 
le joueur et les Reds au sujet le joueur et les Reds au sujet 
du renouvellement. De plus, du renouvellement. De plus, 
la signature de Luis Diaz la signature de Luis Diaz 
peut-elle être une raison peut-elle être une raison 
supplémentaire d’un départ, le supplémentaire d’un départ, le 
Colombien, récemment signé Colombien, récemment signé 
de Porto, jouant dans la même de Porto, jouant dans la même 
position que le Sénégalais ?position que le Sénégalais ?
Mané a déjà été tenté par Mané a déjà été tenté par 
le Real Madrid. C’était en le Real Madrid. C’était en 
2017, avant d’avoir remporté 2017, avant d’avoir remporté 
la Ligue des champions avec la Ligue des champions avec 

Liverpool. À l’époque, Zidane Liverpool. À l’époque, Zidane 
était le principal partisan de était le principal partisan de 
sa signature, mais le Français sa signature, mais le Français 
a décidé de partir avant de a décidé de partir avant de 
conclure l’affaire, ce qui a conclure l’affaire, ce qui a 
stoppé l’opération.stoppé l’opération.
En 2019, ils ont réessayé, En 2019, ils ont réessayé, 
mais sans succès. Barcelone mais sans succès. Barcelone 
a également fait pression pour a également fait pression pour 
le faire venir il y a quelques le faire venir il y a quelques 
années. Les poids lourds années. Les poids lourds 
du vestiaire ont soutenu sa du vestiaire ont soutenu sa 
signature, mais il n’a pas été signature, mais il n’a pas été 
possible de conclure l’affaire possible de conclure l’affaire 
pour des raisons financières.pour des raisons financières.
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La JS Saoura se a JS Saoura se 
rendra ce mercredi à rendra ce mercredi à 
Johannesburg (Afrique Johannesburg (Afrique 

du Sud) via le Caire, en du Sud) via le Caire, en 
prévision de son match face prévision de son match face 
aux Sud-Africains d’Orlando aux Sud-Africains d’Orlando 
Pirates, comptant pour la Pirates, comptant pour la 
première journée de la phase première journée de la phase 
de poules de la coupe de la de poules de la coupe de la 
Confédération africaine de Confédération africaine de 
football (CAF) groupe B, a-t-football (CAF) groupe B, a-t-
on appris de la direction du on appris de la direction du 
club à Bechar.club à Bechar.
«Nous allons prendre l’avion «Nous allons prendre l’avion 
cet après-midi pour rallier cet après-midi pour rallier 

Alger avant de nous envoler Alger avant de nous envoler 
mercredi pour l’Afrique du mercredi pour l’Afrique du 

Sud via le Caire (Egypte)», Sud via le Caire (Egypte)», 
a précise à l’APS le chargé a précise à l’APS le chargé 

de communication du club, de communication du club, 
Abdelwahab Houceini.Abdelwahab Houceini.
L’équipe, qui s’est préparée L’équipe, qui s’est préparée 
pour cette rencontre prévue pour cette rencontre prévue 
dimanche 13 février  à dimanche 13 février  à 
«Orlando Stadium», sous «Orlando Stadium», sous 
la houlette du coach Kais la houlette du coach Kais 
Yaakoubi, est consciente de la Yaakoubi, est consciente de la 
lourde mission et compte bien lourde mission et compte bien 
ramener un résultat positif «. ramener un résultat positif «. 
a-t-il souligné.a-t-il souligné.
«Tous les joueurs seront du «Tous les joueurs seront du 
voyage, à l’exception du voyage, à l’exception du 
milieu du terrain Daoudi milieu du terrain Daoudi 
Mohamed, qui est blessé et Mohamed, qui est blessé et 

pris en charge actuellement à pris en charge actuellement à 
Bechar», a-t-il ajouté.Bechar», a-t-il ajouté.
Outre la  JS Saoura et Orlando Outre la  JS Saoura et Orlando 
Pirates, le groupe B comprend Pirates, le groupe B comprend 
également Al-Ittihad (Libye) également Al-Ittihad (Libye) 
et Royal Léopards (Eswatini) et Royal Léopards (Eswatini) 
qui a éliminé dimanche la qui a éliminé dimanche la 
JS Kabylie (1-0,1-2) au JS Kabylie (1-0,1-2) au 
second tour préliminaire second tour préliminaire 
additionnel de la coupe de la additionnel de la coupe de la 
Confédération.Confédération.
La JSS a validé son billet pour La JSS a validé son billet pour 
la phase de poules aux dépens la phase de poules aux dépens 
de Hearts of Oak du Ghana.de Hearts of Oak du Ghana.

COUPE DE LA CAF :
La JSS s’envole mercredi pour l’Afrique du sud

FC BARCELONE : 
Un gros chèque à venir pour le naming du Camp Nou

Le FC Barcelone et e FC Barcelone et 
Spotify seraient tombés Spotify seraient tombés 
d’accord pour que le d’accord pour que le 

géant du streaming musical géant du streaming musical 
s’affiche sur les maillots et en s’affiche sur les maillots et en 
naming du Camp Nou.naming du Camp Nou.
Le Barça va-t-il continuer à Le Barça va-t-il continuer à 
vendre son âme au diable pour vendre son âme au diable pour 
des millions d’euros ? C’est des millions d’euros ? C’est 
ce que pensent sûrement de ce que pensent sûrement de 
nombreux fans du club catalan nombreux fans du club catalan 
depuis que ce dernier a décidé depuis que ce dernier a décidé 
de renier ses valeurs.de renier ses valeurs.
Ayant toujours évolué sans Ayant toujours évolué sans 
le moindre sponsor maillot le moindre sponsor maillot 
depuis sa création, le Barça depuis sa création, le Barça 
avait d’abord mis fin à cette avait d’abord mis fin à cette 
tradition en supportant le tradition en supportant le 
travail fait par l’Unicef. Un travail fait par l’Unicef. Un 
sponsoring pour la bonne sponsoring pour la bonne 
cause qui a rapidement laissé cause qui a rapidement laissé 
place à Qatar Airways puis place à Qatar Airways puis 
Rakuten.Rakuten.
En pleine crise économique, En pleine crise économique, 
les Blaugrana vont un peu les Blaugrana vont un peu 
plus renier sur leur tradition plus renier sur leur tradition 

dans les prochaines heures. dans les prochaines heures. 
En effet, la presse espagnole En effet, la presse espagnole 
annonce depuis quelques annonce depuis quelques 
semaines qu’un accord a été semaines qu’un accord a été 
trouvé avec Spotify pour le trouvé avec Spotify pour le 
prochain sponsoring du club.prochain sponsoring du club.
Les dirigeants du géant suédois Les dirigeants du géant suédois 

du streaming musical étaient du streaming musical étaient 
d’ailleurs présents lors du choc d’ailleurs présents lors du choc 
contre l’Atlético Madrid, le contre l’Atlético Madrid, le 
week-end dernier. L’occasion week-end dernier. L’occasion 
pour Joan Laporta de finaliser pour Joan Laporta de finaliser 
les derniers détails d’une les derniers détails d’une 
collaboration qui s’annonce collaboration qui s’annonce 

record pour Barcelone.record pour Barcelone.
Un accord record pour le Un accord record pour le 

BarçaBarça
En effet, Spotify serait En effet, Spotify serait 
d’accord pour verser un peu d’accord pour verser un peu 
moins de 300 millions d’euros moins de 300 millions d’euros 
(280) sur trois ans afin de (280) sur trois ans afin de 

devenir le sponsor principal devenir le sponsor principal 
du club barcelonais. Et pas du club barcelonais. Et pas 
seulement pour les coéquipiers seulement pour les coéquipiers 
d’Ousmane Dembélé ! Pour d’Ousmane Dembélé ! Pour 
plus de 90 millions d’euros plus de 90 millions d’euros 
annuels, le géant suédois annuels, le géant suédois 
s’afficherait également sur les s’afficherait également sur les 
maillots de la section féminine, maillots de la section féminine, 
championne d’Europe en titre, championne d’Europe en titre, 
ainsi que sur les maillots ainsi que sur les maillots 
d’entraînement.d’entraînement.
Et comble de cette affaire, c’est Et comble de cette affaire, c’est 
un monument du patrimoine un monument du patrimoine 
blaugrana qui va subir une blaugrana qui va subir une 
transformation. En plus des transformation. En plus des 
travaux qui ont été votés pour travaux qui ont été votés pour 
sa rénovation, le Camp Nou va sa rénovation, le Camp Nou va 
voir le nom de Spotify lui être voir le nom de Spotify lui être 
accolé durant cette période de accolé durant cette période de 
trois ans !trois ans !
Désespérément à la recherche Désespérément à la recherche 
de liquidité, le Barça ne de liquidité, le Barça ne 
pouvait très certainement pas pouvait très certainement pas 
dire non à une telle somme, dire non à une telle somme, 
quitte à laisser ses traditions quitte à laisser ses traditions 
derrière lui…derrière lui…

L’L’ USM Alger, USM Alger, 
vainqueur lundi vainqueur lundi 
à domicile face à à domicile face à 

l ’ES Sétif (1-0), a rejoint l’ES Sétif (1-0), a rejoint 
son adversaire du jour son adversaire du jour 
à la troisième place au à la troisième place au 
classement, à l ’ occasion de classement, à l’occasion de 
la suite de la 17e journée du la suite de la 17e journée du 
championnat de Ligue 1 de championnat de Ligue 1 de 
football.football.
Le club algérois, qui restait Le club algérois, qui restait 
sur un semi-échec à la sur un semi-échec à la 
maison face à la JSK (0-maison face à la JSK (0-
0), s’ en est remis à son 0), s’en est remis à son 
attaquant Aymen Mahious, attaquant Aymen Mahious, 
qui a transformé un penalty qui a transformé un penalty 
(16e), obtenu suite à une (16e), obtenu suite à une 
faute jugée par l ’ arbitre sur faute jugée par l’arbitre sur 
le capitaine Abderrahmane le capitaine Abderrahmane 
Meziane dans la surface de Meziane dans la surface de 
réparation.réparation.
Il s’ agit d’ un coup d’arrêt pour Il s’agit d’un coup d’arrêt pour 
les Sétif iens, qui restaient les Sétifiens, qui restaient 
sur une belle série de six sur une belle série de six 
matchs sans défaite, eux qui matchs sans défaite, eux qui 
sont appelés à se concentrer sont appelés à se concentrer 
sur leur première sortie en sur leur première sortie en 
phase de poules de la Ligue phase de poules de la Ligue 
des champions d’Afrique, des champions d’Afrique, 
samedi en déplacement face samedi en déplacement face 
aux Guinéens de Horoya AC aux Guinéens de Horoya AC 
(17h00).(17h00).
Du côté de l ’Ouest, l ’ASO Du côté de l’Ouest, l’ASO 
Chlef a confirmé son réveil, Chlef a confirmé son réveil, 
en battant à domicile le CS en battant à domicile le CS 

Constantine (1-0), grâce Constantine (1-0), grâce 
à une réalisation signée à une réalisation signée 
Mustapha Ali l i  (66e). I l Mustapha Alili (66e). Il 
s’ agit de la troisième victoire s’agit de la troisième victoire 
de suite pour l ’ASO, qui de suite pour l’ASO, qui 
boucle la première partie de boucle la première partie de 
la saison à la 11e place (20 la saison à la 11e place (20 
pts).pts).
Le CSC, qui espérait revenir Le CSC, qui espérait revenir 
avec un bon résultat pour avec un bon résultat pour 

pouvoir rejoindre le podium, pouvoir rejoindre le podium, 
es retombé dans ses travers, es retombé dans ses travers, 
quelques jours après avoir quelques jours après avoir 
tenu en échec en déplacement tenu en échec en déplacement 
le Paradou AC (1-1).le Paradou AC (1-1).
Dans les autres rencontres  Dans les autres rencontres  
de cette journée, disputées de cette journée, disputées 
samedi, le CR Belouizdad a samedi, le CR Belouizdad a 
décroché le titre honorif ique décroché le titre honorifique 
de champion d’hiver, grâce à de champion d’hiver, grâce à 

son succès facile à domicile son succès facile à domicile 
face au WA Tlemcen (3-face au WA Tlemcen (3-
0), alors que l ’Olympique 0), alors que l’Olympique 
Médéa continue de manger Médéa continue de manger 
son pain noir, en alignant son pain noir, en alignant 
un dixième revers de rang, un dixième revers de rang, 
s’ enfonçant davantage dans s’enfonçant davantage dans 
les profondeurs du tableau.les profondeurs du tableau.
Cette 17e journée sera Cette 17e journée sera 
clôturée lundi 14 février clôturée lundi 14 février 

avec le match entre JS avec le match entre JS 
Kabylie et le Paradou AC Kabylie et le Paradou AC 
(17h30), reporté en raison de (17h30), reporté en raison de 
l ’ engagement des «Canaris» l’engagement des «Canaris» 
au 2e tour préliminaire au 2e tour préliminaire 
additionnel (retour) de la additionnel (retour) de la 
Coupe de la Confédération Coupe de la Confédération 
africaine (CAF), dimanche africaine (CAF), dimanche 
face à Royal Léopards face à Royal Léopards 
d’Eswatini (2-1, aller : 0-1).d’Eswatini (2-1, aller : 0-1).

LIGUE 1 (17E J) :
L’USMA sur le podium, l’ASO Chlef enchaîne

L a Fédération a Fédération 
internationale de internationale de 
football (Fifa) a infl igé football (Fifa) a infligé 

une amende de 20.000 francs une amende de 20.000 francs 
suisses à la Fédération royale suisses à la Fédération royale 
marocaine (FRMF), à cause marocaine (FRMF), à cause 
des chants racistes de ses des chants racistes de ses 
supporters lors du match des supporters lors du match des 
quarts de f inale de la Coupe quarts de finale de la Coupe 

Arabe de la Fifa, disputé le Arabe de la Fifa, disputé le 
11 décembre dernier à Doha 11 décembre dernier à Doha 
(Qatar) face à l ’ Algérie (2-2 (Qatar) face à l’Algérie (2-2 
a.p, aux t.a.b : 5-3), rapporte a.p, aux t.a.b : 5-3), rapporte 
mardi le quotidien local Le mardi le quotidien local Le 
Matin sur son site off iciel.Matin sur son site officiel.
La FRMF est sommée de La FRMF est sommée de 
payer cette amende dans payer cette amende dans 
les 30 jours qui ont suivi la les 30 jours qui ont suivi la 

prononciation du jugement, prononciation du jugement, 
précise la même source.précise la même source.
La commission de discipl ine La commission de discipline 
de l ’ instance mondiale a de l’instance mondiale a 
également prononcé une également prononcé une 
autre sanction contre le autre sanction contre le 
Maroc.Maroc.
Ainsi, l ’ équipe marocaine Ainsi, l’équipe marocaine 
jouera le match «retour» jouera le match «retour» 

des barrages de la Coupe des barrages de la Coupe 
du monde 2022 face à la du monde 2022 face à la 
RD Congo le 29 mars à RD Congo le 29 mars à 
Casablanca devant un nombre Casablanca devant un nombre 
l imité de supporters. La Fifa limité de supporters. La Fifa 
a également sommé la FRMF a également sommé la FRMF 
de fermer les gradins derrière de fermer les gradins derrière 
les buts.les buts.
Eliminé en quarts de f inale Eliminé en quarts de finale 

de la CAN-2021 (reportée à de la CAN-2021 (reportée à 
2022) disputée au Cameroun 2022) disputée au Cameroun 
(9 janvier - 6 février) par (9 janvier - 6 février) par 
l ’ Egypte (1-2, a.p), le Maroc l’Egypte (1-2, a.p), le Maroc 
a hérité de la RDC en barrage a hérité de la RDC en barrage 
du mondial 2022, selon le du mondial 2022, selon le 
tirage au sort effectué le 22 tirage au sort effectué le 22 
janvier dernier à Douala janvier dernier à Douala 
(Cameroun).(Cameroun).

COUPE ARABE 2021 :
Le Maroc sanctionné par la Fifa
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MERCATO : 
Sadio Mané ouvre la porte au Real Madrid et au Barça

Selon GOAL, Sadio elon GOAL, Sadio 
Mané ne dirait pas non Mané ne dirait pas non 
à deux cadors espagnols à deux cadors espagnols 

cet été alors que le Sénégalais cet été alors que le Sénégalais 
est sous contrat jusqu’en 2023 est sous contrat jusqu’en 2023 
avec Liverpool.avec Liverpool.
Sadio Mané a été couronné Sadio Mané a été couronné 
avec ses coéquipiers avec ses coéquipiers 
sénégalais dimanche dernier. sénégalais dimanche dernier. 
Ils ont remporté la Coupe Ils ont remporté la Coupe 
d’Afrique, la première dans d’Afrique, la première dans 
l’histoire du pays. Une étape l’histoire du pays. Une étape 
qui a fait descendre le peuple qui a fait descendre le peuple 
dans la rue et que les joueurs, dans la rue et que les joueurs, 
notamment celui de Liverpool, notamment celui de Liverpool, 
ont pris sur eux de partager ont pris sur eux de partager 
sur les réseaux sociaux.sur les réseaux sociaux.
Sur son compte Instagram Sur son compte Instagram 
qui a fait le tour du monde, qui a fait le tour du monde, 
on peut voir l’ailier dans son on peut voir l’ailier dans son 
lit d’hôtel à côté de la coupe lit d’hôtel à côté de la coupe 
tant convoitée. Il convient tant convoitée. Il convient 
de rappeler qu’ il a marqué de rappeler qu’il a marqué 
le penalty décisif et a été élu le penalty décisif et a été élu 
joueur du tournoi. C’est le joueur du tournoi. C’est le 
premier titre avec l’équipe premier titre avec l’équipe 
nationale pour un joueur qui nationale pour un joueur qui 
a déjà remporté une Premier a déjà remporté une Premier 
League et une Ligue des League et une Ligue des 
champions avec Liverpool.champions avec Liverpool.

Mané rêve du Real et du Mané rêve du Real et du 
BarçaBarça

Cependant, le joueur ne Cependant, le joueur ne 
voudrait pas terminer sa voudrait pas terminer sa 
carrière sans réaliser un carrière sans réaliser un 
rêve qu’ il a depuis qu’ il est rêve qu’il a depuis qu’il est 
enfant : jouer dans l’un des enfant : jouer dans l’un des 
grands clubs de LaLiga. grands clubs de LaLiga. 
Selon Goal, Mané est prêt à Selon Goal, Mané est prêt à 
quitter Liverpool si Madrid ou quitter Liverpool si Madrid ou 

Barcelone viennent frapper à Barcelone viennent frapper à 
sa porte cet été et l’a dit à ses sa porte cet été et l’a dit à ses 
agents. La situation est bonne, agents. La situation est bonne, 
car son contrat expire en 2023 car son contrat expire en 2023 
et Liverpool, s’ il veut faire un et Liverpool, s’il veut faire un 
bénéfice sur sa vente, devra bénéfice sur sa vente, devra 
le vendre lors du prochain le vendre lors du prochain 
marché. À 29 ans (il en aura marché. À 29 ans (il en aura 
30 en avril), il cherche à vivre 30 en avril), il cherche à vivre 
ses dernières années dorées en ses dernières années dorées en 
Espagne.Espagne.
L’une des raisons pour L’une des raisons pour 
lesquelles il souhaite lesquelles il souhaite 
déménager est de pouvoir déménager est de pouvoir 
prétendre au titre de meilleur prétendre au titre de meilleur 

joueur africain de l’histoire. joueur africain de l’histoire. 
Il considère qu’ il est déjà Il considère qu’il est déjà 
entré dans l’histoire à entré dans l’histoire à 
Liverpool et que remporter le Liverpool et que remporter le 
championnat d’un autre pays championnat d’un autre pays 
et se battre pour sa deuxième et se battre pour sa deuxième 
Ligue des champions le Ligue des champions le 
placerait au même rang que placerait au même rang que 
d’autres légendes comme d’autres légendes comme 
Eto’o, Drogba et Weah. Déjà Eto’o, Drogba et Weah. Déjà 
avec cette dernière Coupe avec cette dernière Coupe 
d’Afrique, il a gagné de d’Afrique, il a gagné de 
nombreuses places dans ce nombreuses places dans ce 
classement.classement.

Liverpool a-t-il déjà Liverpool a-t-il déjà 

anticipé ?anticipé ?
Pour le moment, il n’y a pas Pour le moment, il n’y a pas 
eu de contacts sérieux entre eu de contacts sérieux entre 
le joueur et les Reds au sujet le joueur et les Reds au sujet 
du renouvellement. De plus, du renouvellement. De plus, 
la signature de Luis Diaz la signature de Luis Diaz 
peut-elle être une raison peut-elle être une raison 
supplémentaire d’un départ, le supplémentaire d’un départ, le 
Colombien, récemment signé Colombien, récemment signé 
de Porto, jouant dans la même de Porto, jouant dans la même 
position que le Sénégalais ?position que le Sénégalais ?
Mané a déjà été tenté par Mané a déjà été tenté par 
le Real Madrid. C’était en le Real Madrid. C’était en 
2017, avant d’avoir remporté 2017, avant d’avoir remporté 
la Ligue des champions avec la Ligue des champions avec 

Liverpool. À l’époque, Zidane Liverpool. À l’époque, Zidane 
était le principal partisan de était le principal partisan de 
sa signature, mais le Français sa signature, mais le Français 
a décidé de partir avant de a décidé de partir avant de 
conclure l’affaire, ce qui a conclure l’affaire, ce qui a 
stoppé l’opération.stoppé l’opération.
En 2019, ils ont réessayé, En 2019, ils ont réessayé, 
mais sans succès. Barcelone mais sans succès. Barcelone 
a également fait pression pour a également fait pression pour 
le faire venir il y a quelques le faire venir il y a quelques 
années. Les poids lourds années. Les poids lourds 
du vestiaire ont soutenu sa du vestiaire ont soutenu sa 
signature, mais il n’a pas été signature, mais il n’a pas été 
possible de conclure l’affaire possible de conclure l’affaire 
pour des raisons financières.pour des raisons financières.
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La JS Saoura se a JS Saoura se 
rendra ce mercredi à rendra ce mercredi à 
Johannesburg (Afrique Johannesburg (Afrique 

du Sud) via le Caire, en du Sud) via le Caire, en 
prévision de son match face prévision de son match face 
aux Sud-Africains d’Orlando aux Sud-Africains d’Orlando 
Pirates, comptant pour la Pirates, comptant pour la 
première journée de la phase première journée de la phase 
de poules de la coupe de la de poules de la coupe de la 
Confédération africaine de Confédération africaine de 
football (CAF) groupe B, a-t-football (CAF) groupe B, a-t-
on appris de la direction du on appris de la direction du 
club à Bechar.club à Bechar.
«Nous allons prendre l’avion «Nous allons prendre l’avion 
cet après-midi pour rallier cet après-midi pour rallier 

Alger avant de nous envoler Alger avant de nous envoler 
mercredi pour l’Afrique du mercredi pour l’Afrique du 

Sud via le Caire (Egypte)», Sud via le Caire (Egypte)», 
a précise à l’APS le chargé a précise à l’APS le chargé 

de communication du club, de communication du club, 
Abdelwahab Houceini.Abdelwahab Houceini.
L’équipe, qui s’est préparée L’équipe, qui s’est préparée 
pour cette rencontre prévue pour cette rencontre prévue 
dimanche 13 février  à dimanche 13 février  à 
«Orlando Stadium», sous «Orlando Stadium», sous 
la houlette du coach Kais la houlette du coach Kais 
Yaakoubi, est consciente de la Yaakoubi, est consciente de la 
lourde mission et compte bien lourde mission et compte bien 
ramener un résultat positif «. ramener un résultat positif «. 
a-t-il souligné.a-t-il souligné.
«Tous les joueurs seront du «Tous les joueurs seront du 
voyage, à l’exception du voyage, à l’exception du 
milieu du terrain Daoudi milieu du terrain Daoudi 
Mohamed, qui est blessé et Mohamed, qui est blessé et 

pris en charge actuellement à pris en charge actuellement à 
Bechar», a-t-il ajouté.Bechar», a-t-il ajouté.
Outre la  JS Saoura et Orlando Outre la  JS Saoura et Orlando 
Pirates, le groupe B comprend Pirates, le groupe B comprend 
également Al-Ittihad (Libye) également Al-Ittihad (Libye) 
et Royal Léopards (Eswatini) et Royal Léopards (Eswatini) 
qui a éliminé dimanche la qui a éliminé dimanche la 
JS Kabylie (1-0,1-2) au JS Kabylie (1-0,1-2) au 
second tour préliminaire second tour préliminaire 
additionnel de la coupe de la additionnel de la coupe de la 
Confédération.Confédération.
La JSS a validé son billet pour La JSS a validé son billet pour 
la phase de poules aux dépens la phase de poules aux dépens 
de Hearts of Oak du Ghana.de Hearts of Oak du Ghana.

COUPE DE LA CAF :
La JSS s’envole mercredi pour l’Afrique du sud

FC BARCELONE : 
Un gros chèque à venir pour le naming du Camp Nou

Le FC Barcelone et e FC Barcelone et 
Spotify seraient tombés Spotify seraient tombés 
d’accord pour que le d’accord pour que le 

géant du streaming musical géant du streaming musical 
s’affiche sur les maillots et en s’affiche sur les maillots et en 
naming du Camp Nou.naming du Camp Nou.
Le Barça va-t-il continuer à Le Barça va-t-il continuer à 
vendre son âme au diable pour vendre son âme au diable pour 
des millions d’euros ? C’est des millions d’euros ? C’est 
ce que pensent sûrement de ce que pensent sûrement de 
nombreux fans du club catalan nombreux fans du club catalan 
depuis que ce dernier a décidé depuis que ce dernier a décidé 
de renier ses valeurs.de renier ses valeurs.
Ayant toujours évolué sans Ayant toujours évolué sans 
le moindre sponsor maillot le moindre sponsor maillot 
depuis sa création, le Barça depuis sa création, le Barça 
avait d’abord mis fin à cette avait d’abord mis fin à cette 
tradition en supportant le tradition en supportant le 
travail fait par l’Unicef. Un travail fait par l’Unicef. Un 
sponsoring pour la bonne sponsoring pour la bonne 
cause qui a rapidement laissé cause qui a rapidement laissé 
place à Qatar Airways puis place à Qatar Airways puis 
Rakuten.Rakuten.
En pleine crise économique, En pleine crise économique, 
les Blaugrana vont un peu les Blaugrana vont un peu 
plus renier sur leur tradition plus renier sur leur tradition 

dans les prochaines heures. dans les prochaines heures. 
En effet, la presse espagnole En effet, la presse espagnole 
annonce depuis quelques annonce depuis quelques 
semaines qu’un accord a été semaines qu’un accord a été 
trouvé avec Spotify pour le trouvé avec Spotify pour le 
prochain sponsoring du club.prochain sponsoring du club.
Les dirigeants du géant suédois Les dirigeants du géant suédois 

du streaming musical étaient du streaming musical étaient 
d’ailleurs présents lors du choc d’ailleurs présents lors du choc 
contre l’Atlético Madrid, le contre l’Atlético Madrid, le 
week-end dernier. L’occasion week-end dernier. L’occasion 
pour Joan Laporta de finaliser pour Joan Laporta de finaliser 
les derniers détails d’une les derniers détails d’une 
collaboration qui s’annonce collaboration qui s’annonce 

record pour Barcelone.record pour Barcelone.
Un accord record pour le Un accord record pour le 

BarçaBarça
En effet, Spotify serait En effet, Spotify serait 
d’accord pour verser un peu d’accord pour verser un peu 
moins de 300 millions d’euros moins de 300 millions d’euros 
(280) sur trois ans afin de (280) sur trois ans afin de 

devenir le sponsor principal devenir le sponsor principal 
du club barcelonais. Et pas du club barcelonais. Et pas 
seulement pour les coéquipiers seulement pour les coéquipiers 
d’Ousmane Dembélé ! Pour d’Ousmane Dembélé ! Pour 
plus de 90 millions d’euros plus de 90 millions d’euros 
annuels, le géant suédois annuels, le géant suédois 
s’afficherait également sur les s’afficherait également sur les 
maillots de la section féminine, maillots de la section féminine, 
championne d’Europe en titre, championne d’Europe en titre, 
ainsi que sur les maillots ainsi que sur les maillots 
d’entraînement.d’entraînement.
Et comble de cette affaire, c’est Et comble de cette affaire, c’est 
un monument du patrimoine un monument du patrimoine 
blaugrana qui va subir une blaugrana qui va subir une 
transformation. En plus des transformation. En plus des 
travaux qui ont été votés pour travaux qui ont été votés pour 
sa rénovation, le Camp Nou va sa rénovation, le Camp Nou va 
voir le nom de Spotify lui être voir le nom de Spotify lui être 
accolé durant cette période de accolé durant cette période de 
trois ans !trois ans !
Désespérément à la recherche Désespérément à la recherche 
de liquidité, le Barça ne de liquidité, le Barça ne 
pouvait très certainement pas pouvait très certainement pas 
dire non à une telle somme, dire non à une telle somme, 
quitte à laisser ses traditions quitte à laisser ses traditions 
derrière lui…derrière lui…

L’L’ USM Alger, USM Alger, 
vainqueur lundi vainqueur lundi 
à domicile face à à domicile face à 

l ’ES Sétif (1-0), a rejoint l’ES Sétif (1-0), a rejoint 
son adversaire du jour son adversaire du jour 
à la troisième place au à la troisième place au 
classement, à l ’ occasion de classement, à l’occasion de 
la suite de la 17e journée du la suite de la 17e journée du 
championnat de Ligue 1 de championnat de Ligue 1 de 
football.football.
Le club algérois, qui restait Le club algérois, qui restait 
sur un semi-échec à la sur un semi-échec à la 
maison face à la JSK (0-maison face à la JSK (0-
0), s’ en est remis à son 0), s’en est remis à son 
attaquant Aymen Mahious, attaquant Aymen Mahious, 
qui a transformé un penalty qui a transformé un penalty 
(16e), obtenu suite à une (16e), obtenu suite à une 
faute jugée par l ’ arbitre sur faute jugée par l’arbitre sur 
le capitaine Abderrahmane le capitaine Abderrahmane 
Meziane dans la surface de Meziane dans la surface de 
réparation.réparation.
Il s’ agit d’ un coup d’arrêt pour Il s’agit d’un coup d’arrêt pour 
les Sétif iens, qui restaient les Sétifiens, qui restaient 
sur une belle série de six sur une belle série de six 
matchs sans défaite, eux qui matchs sans défaite, eux qui 
sont appelés à se concentrer sont appelés à se concentrer 
sur leur première sortie en sur leur première sortie en 
phase de poules de la Ligue phase de poules de la Ligue 
des champions d’Afrique, des champions d’Afrique, 
samedi en déplacement face samedi en déplacement face 
aux Guinéens de Horoya AC aux Guinéens de Horoya AC 
(17h00).(17h00).
Du côté de l ’Ouest, l ’ASO Du côté de l’Ouest, l’ASO 
Chlef a confirmé son réveil, Chlef a confirmé son réveil, 
en battant à domicile le CS en battant à domicile le CS 

Constantine (1-0), grâce Constantine (1-0), grâce 
à une réalisation signée à une réalisation signée 
Mustapha Ali l i  (66e). I l Mustapha Alili (66e). Il 
s’ agit de la troisième victoire s’agit de la troisième victoire 
de suite pour l ’ASO, qui de suite pour l’ASO, qui 
boucle la première partie de boucle la première partie de 
la saison à la 11e place (20 la saison à la 11e place (20 
pts).pts).
Le CSC, qui espérait revenir Le CSC, qui espérait revenir 
avec un bon résultat pour avec un bon résultat pour 

pouvoir rejoindre le podium, pouvoir rejoindre le podium, 
es retombé dans ses travers, es retombé dans ses travers, 
quelques jours après avoir quelques jours après avoir 
tenu en échec en déplacement tenu en échec en déplacement 
le Paradou AC (1-1).le Paradou AC (1-1).
Dans les autres rencontres  Dans les autres rencontres  
de cette journée, disputées de cette journée, disputées 
samedi, le CR Belouizdad a samedi, le CR Belouizdad a 
décroché le titre honorif ique décroché le titre honorifique 
de champion d’hiver, grâce à de champion d’hiver, grâce à 

son succès facile à domicile son succès facile à domicile 
face au WA Tlemcen (3-face au WA Tlemcen (3-
0), alors que l ’Olympique 0), alors que l’Olympique 
Médéa continue de manger Médéa continue de manger 
son pain noir, en alignant son pain noir, en alignant 
un dixième revers de rang, un dixième revers de rang, 
s’ enfonçant davantage dans s’enfonçant davantage dans 
les profondeurs du tableau.les profondeurs du tableau.
Cette 17e journée sera Cette 17e journée sera 
clôturée lundi 14 février clôturée lundi 14 février 

avec le match entre JS avec le match entre JS 
Kabylie et le Paradou AC Kabylie et le Paradou AC 
(17h30), reporté en raison de (17h30), reporté en raison de 
l ’ engagement des «Canaris» l’engagement des «Canaris» 
au 2e tour préliminaire au 2e tour préliminaire 
additionnel (retour) de la additionnel (retour) de la 
Coupe de la Confédération Coupe de la Confédération 
africaine (CAF), dimanche africaine (CAF), dimanche 
face à Royal Léopards face à Royal Léopards 
d’Eswatini (2-1, aller : 0-1).d’Eswatini (2-1, aller : 0-1).

LIGUE 1 (17E J) :
L’USMA sur le podium, l’ASO Chlef enchaîne

L a Fédération a Fédération 
internationale de internationale de 
football (Fifa) a infl igé football (Fifa) a infligé 

une amende de 20.000 francs une amende de 20.000 francs 
suisses à la Fédération royale suisses à la Fédération royale 
marocaine (FRMF), à cause marocaine (FRMF), à cause 
des chants racistes de ses des chants racistes de ses 
supporters lors du match des supporters lors du match des 
quarts de f inale de la Coupe quarts de finale de la Coupe 

Arabe de la Fifa, disputé le Arabe de la Fifa, disputé le 
11 décembre dernier à Doha 11 décembre dernier à Doha 
(Qatar) face à l ’ Algérie (2-2 (Qatar) face à l’Algérie (2-2 
a.p, aux t.a.b : 5-3), rapporte a.p, aux t.a.b : 5-3), rapporte 
mardi le quotidien local Le mardi le quotidien local Le 
Matin sur son site off iciel.Matin sur son site officiel.
La FRMF est sommée de La FRMF est sommée de 
payer cette amende dans payer cette amende dans 
les 30 jours qui ont suivi la les 30 jours qui ont suivi la 

prononciation du jugement, prononciation du jugement, 
précise la même source.précise la même source.
La commission de discipl ine La commission de discipline 
de l ’ instance mondiale a de l’instance mondiale a 
également prononcé une également prononcé une 
autre sanction contre le autre sanction contre le 
Maroc.Maroc.
Ainsi, l ’ équipe marocaine Ainsi, l’équipe marocaine 
jouera le match «retour» jouera le match «retour» 

des barrages de la Coupe des barrages de la Coupe 
du monde 2022 face à la du monde 2022 face à la 
RD Congo le 29 mars à RD Congo le 29 mars à 
Casablanca devant un nombre Casablanca devant un nombre 
l imité de supporters. La Fifa limité de supporters. La Fifa 
a également sommé la FRMF a également sommé la FRMF 
de fermer les gradins derrière de fermer les gradins derrière 
les buts.les buts.
Eliminé en quarts de f inale Eliminé en quarts de finale 

de la CAN-2021 (reportée à de la CAN-2021 (reportée à 
2022) disputée au Cameroun 2022) disputée au Cameroun 
(9 janvier - 6 février) par (9 janvier - 6 février) par 
l ’ Egypte (1-2, a.p), le Maroc l’Egypte (1-2, a.p), le Maroc 
a hérité de la RDC en barrage a hérité de la RDC en barrage 
du mondial 2022, selon le du mondial 2022, selon le 
tirage au sort effectué le 22 tirage au sort effectué le 22 
janvier dernier à Douala janvier dernier à Douala 
(Cameroun).(Cameroun).

COUPE ARABE 2021 :
Le Maroc sanctionné par la Fifa
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UKRAINE : 

Macron voit des «solutions concrètes» à la crise 
russo-occidentale

Après ses consultations près ses consultations 
à Moscou et à Kiev, à Moscou et à Kiev, 
Emmanuel Macron Emmanuel Macron 

a assuré mardi voir des a assuré mardi voir des 
«solutions concrètes» à la «solutions concrètes» à la 
crise russo-occidentale liée crise russo-occidentale liée 
à l’Ukraine. En attendant à l’Ukraine. En attendant 
une éventuelle solution une éventuelle solution 
diplomatique, il a assuré diplomatique, il a assuré 
avoir obtenu des promesses avoir obtenu des promesses 
de Vladimir Poutine au cours de Vladimir Poutine au cours 
de leur rencontre lundi soir, de leur rencontre lundi soir, 
notamment «qu’ il ne serait pas notamment «qu’il ne serait pas 
à l’origine de l’escalade».à l’origine de l’escalade».
Face à des tensions d’un niveau Face à des tensions d’un niveau 
rarement atteint depuis la fin rarement atteint depuis la fin 
de la Guerre froide à la suite de la Guerre froide à la suite 
du déploiement de dizaines du déploiement de dizaines 
de milliers de soldats russes de milliers de soldats russes 
à la frontière ukrainienne, à la frontière ukrainienne, 
le président français a le président français a 
successivement rencontré successivement rencontré 
son homologue russe pendant son homologue russe pendant 
plus de cinq heures lundi, puis plus de cinq heures lundi, puis 
ukrainien, trois heures durant, ukrainien, trois heures durant, 
à la recherche d’une issue à la recherche d’une issue 
diplomatique.diplomatique.
La présence de ces troupes La présence de ces troupes 
fait craindre aux Occidentaux fait craindre aux Occidentaux 
une invasion de l’Ukraine par une invasion de l’Ukraine par 
la Russie, qui a déjà annexé la la Russie, qui a déjà annexé la 
Crimée en 2014 et soutient les Crimée en 2014 et soutient les 
séparatistes en guerre avec les séparatistes en guerre avec les 

forces ukrainiennes depuis la forces ukrainiennes depuis la 
même année, un conflit ayant même année, un conflit ayant 
fait plus de 13 000 morts et fait plus de 13 000 morts et 
n’ayant jamais cessé malgré n’ayant jamais cessé malgré 
les accords de paix de Minsk.les accords de paix de Minsk.
Devant la presse à Kiev, Devant la presse à Kiev, 
Emmanuel Macron, dont le Emmanuel Macron, dont le 
pays préside actuellement pays préside actuellement 
l’UE, a assuré avoir obtenu l’UE, a assuré avoir obtenu 
«un double engagement» de «un double engagement» de 
l’Ukraine et de la Russie à l’Ukraine et de la Russie à 
respecter ces accords, disant respecter ces accords, disant 
croire en «des solutions croire en «des solutions 
concrètes pratiques» pour concrètes pratiques» pour 
aboutir à une désescalade. «Il aboutir à une désescalade. «Il 
ne faut rien sous-estimer de ne faut rien sous-estimer de 
la tension que nous sommes la tension que nous sommes 
en train de vivre […] on en train de vivre […] on 
ne peut pas régler cette ne peut pas régler cette 
crise en quelques heures de crise en quelques heures de 
discussions», a-t-il cependant discussions», a-t-il cependant 
averti.averti.

Berlin après KievBerlin après Kiev
Volodymyr Zelensky a de Volodymyr Zelensky a de 
son côté annoncé s’attendre à son côté annoncé s’attendre à 
un prochain sommet avec les un prochain sommet avec les 
présidents russe et français et présidents russe et français et 
le chancelier allemand sur le le chancelier allemand sur le 
processus de paix dans l’est processus de paix dans l’est 
de l’Ukraine, précédé par de l’Ukraine, précédé par 
une nouvelle réunion entre une nouvelle réunion entre 
conseillers ce jeudi à Berlin. conseillers ce jeudi à Berlin. 
Lundi, Kiev avait insisté sur Lundi, Kiev avait insisté sur 

trois «lignes rouges» : aucun trois «lignes rouges» : aucun 
compromis sur l’ intégrité compromis sur l’intégrité 
territoriale de l’Ukraine, pas de territoriale de l’Ukraine, pas de 
négociations directes avec les négociations directes avec les 
séparatistes et pas d’ ingérence séparatistes et pas d’ingérence 
dans sa politique étrangère.dans sa politique étrangère.
Le parcours diplomatique Le parcours diplomatique 
d’Emmanuel Macron doit se d’Emmanuel Macron doit se 
poursuivre dans la soirée à poursuivre dans la soirée à 
Berlin par des entretiens avec Berlin par des entretiens avec 
le chancelier allemand Olaf le chancelier allemand Olaf 
Scholz, lui-même tout juste Scholz, lui-même tout juste 
rentré de Washington. Le rentré de Washington. Le 
chef de l’Etat français est le chef de l’Etat français est le 
premier dirigeant occidental de premier dirigeant occidental de 
premier plan à avoir rencontré premier plan à avoir rencontré 
Vladimir Poutine depuis Vladimir Poutine depuis 
l’aggravation des tensions en l’aggravation des tensions en 
décembre.décembre.
Après leur rencontre, l’homme Après leur rencontre, l’homme 
fort de la Russie a estimé fort de la Russie a estimé 
que «certaines des idées» de que «certaines des idées» de 
Macron pourraient «jeter les Macron pourraient «jeter les 
bases d’avancées communes» bases d’avancées communes» 
et doit reparler avec lui après et doit reparler avec lui après 
son déplacement en Ukraine.son déplacement en Ukraine.
Une inconnue subsiste quant Une inconnue subsiste quant 
aux réelles intentions de aux réelles intentions de 
Poutine qui n’a dit mot lundi Poutine qui n’a dit mot lundi 
des troupes russes présentes des troupes russes présentes 
aux frontières de l’Ukraine. Il aux frontières de l’Ukraine. Il 
a en revanche une fois encore a en revanche une fois encore 
vilipendé le refus occidental vilipendé le refus occidental 

de lui céder sur la fin de la de lui céder sur la fin de la 
politique d’élargissement politique d’élargissement 
de l’Otan et le retrait de ses de l’Otan et le retrait de ses 
moyens militaires d’Europe moyens militaires d’Europe 
de l’Est. La Russie a présenté de l’Est. La Russie a présenté 
ces exigences comme étant les ces exigences comme étant les 
conditions d’une désescalade.conditions d’une désescalade.
Mais, selon la présidence Mais, selon la présidence 
française, Vladimir Poutine française, Vladimir Poutine 
a accepté de se pencher sur a accepté de se pencher sur 
des propositions de Macron. des propositions de Macron. 
Il s’agit d’un engagement à Il s’agit d’un engagement à 
ne pas prendre de nouvelles ne pas prendre de nouvelles 
initiatives militaires des initiatives militaires des 
deux côtés, de l’amorce d’un deux côtés, de l’amorce d’un 
dialogue notamment sur le dialogue notamment sur le 
dispositif militaire russe, des dispositif militaire russe, des 
négociations de paix sur le négociations de paix sur le 
conflit en Ukraine et du début conflit en Ukraine et du début 
d’un dialogue stratégique.d’un dialogue stratégique.

Soldats américains en Soldats américains en 
RoumanieRoumanie

Sur le plan militaire, la Russie Sur le plan militaire, la Russie 
s’engagerait aussi à retirer ses s’engagerait aussi à retirer ses 
unités militaires du Bélarus, unités militaires du Bélarus, 
une fois des manœuvres une fois des manœuvres 
terminées en février. terminées en février. 
«Personne n’a jamais dit que «Personne n’a jamais dit que 
les forces russes allaient rester les forces russes allaient rester 
sur le territoire bélarusse», sur le territoire bélarusse», 
a déclaré le porte-parole a déclaré le porte-parole 
du Kremlin Dmitri Peskov. du Kremlin Dmitri Peskov. 
«Il s’agit de manœuvres «Il s’agit de manœuvres 

communes et, évidemment, communes et, évidemment, 
cela suppose que les troupes cela suppose que les troupes 
retournent à leurs bases à la fin retournent à leurs bases à la fin 
de ces exercices.»de ces exercices.»
Plus au sud en revanche, Plus au sud en revanche, 
six navires de guerre russes six navires de guerre russes 
quittent la Méditerranée quittent la Méditerranée 
pour se rendre, dans le pour se rendre, dans le 
cadre d’exercices maritimes cadre d’exercices maritimes 
annoncés le mois dernier, annoncés le mois dernier, 
en mer Noire, une zone de en mer Noire, une zone de 
tensions car bordant à la tensions car bordant à la 
fois l’Ukraine, la Russie, la fois l’Ukraine, la Russie, la 
péninsule annexée de Crimée péninsule annexée de Crimée 
et plusieurs pays de l’Otan.et plusieurs pays de l’Otan.
L’Ukraine elle-même L’Ukraine elle-même 
prévoit de vastes manœuvres prévoit de vastes manœuvres 
militaires sur son territoire militaires sur son territoire 
du 10 au 20 février, recourant du 10 au 20 février, recourant 
aux drones de combat achetés aux drones de combat achetés 
à la Turquie ainsi qu’à des à la Turquie ainsi qu’à des 
missiles antichars livrés missiles antichars livrés 
par Washington et Londres, par Washington et Londres, 
parallèlement aux exercices parallèlement aux exercices 
russo-bélarusses.russo-bélarusses.
Les Etats-Unis, l’Allemagne Les Etats-Unis, l’Allemagne 
et le Royaume-Uni ont par et le Royaume-Uni ont par 
ailleurs envoyé des renforts ailleurs envoyé des renforts 
militaires en Europe. Un militaires en Europe. Un 
premier détachement d’une premier détachement d’une 
centaine de militaires centaine de militaires 
américains est arrivé en américains est arrivé en 
Roumanie.Roumanie.
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En Bref...Cette montre connectée prévient 
des insolations

Linux 

 Une faille de sécurité permet à n’importe quel 
utilisateur d’obtenir le contrôle du système

Selon un article de Bloomberg, 

plusieurs cadres d’Activision 

souhaiteraient ralentir le rythme 

des sorties des Call of Duty pour 

ne plus sortir un nouvel épisode 

chaque année mais tous les x 

années. Rien ne serait acté à l’heure 

actuelle. Toutefois, les mauvaises 

ventes du dernier épisode, Call 

of Duty Vanguard et les chiffres 

globalement sur le déclin de la 

franchise auraient amené l’éditeur 

à remettre en question sa stratégie.

Ces déclarations surviennent après 

l’annonce du rachat d’Activision-

Blizzard par Microsoft, qui devrait 

être finalisé en 2023.

Restructuration

Le futur propriétaire du groupe 

a déjà déclaré qu’il apporterait 

probablement des changements à 

la stratégie d’édition et souhaiterait 

notamment voir certains des studios 

d’Activision se repencher sur des 

franchises oubliées.

Actuellement, cinq studios sont 

attelés au développement de Call of 

Duty. A tour de rôle, ils se succèdent 

pour développer les épisodes de 

la série. Infinity Ward travaille 

actuellement sur le développement 

d’un potentiel Modern Warfare 

2. Treyarch s’est consacré au 

développement des Black Ops, 

tandis que Sledgehammer a signé 

plusieurs spin-off. High Moon 

et Raven Software viennent 

régulièrement en renfort sur 

plusieurs aspects des jeux.

Des chercheurs du 
MIT ont mis au 
point une montre 

connectée qui prévient du 
risque d’hyperthermie. Elle est 
destinée à éviter les nombreux 
coups de chaleur d’effort et 
insolations parmi les nouvelles 
recrues de l’armée américaine.
Un rapport de l’armée 
américaine publié l’année 
dernière fait état de plus de 2.000 
malaises dus à l’hyperthermie 
en 2020. Près d’un quart étaient 
des insolations, et les autres des 
coups de chaleur d’effort. Cela 
concerne surtout les recrues 
jeunes ou inexpérimentées. Des 
chercheurs du Massachusetts 
Institute of Technology (MIT) 
tentent de résoudre ce problème 
grâce à une montre connectée.
L’appareil est relié en Bluetooth 
à un brassard qui mesure la 
fréquence cardiaque. À partir de 
celle-ci, un algorithme estime 
la température corporelle 
en continu afin de détecter 
lorsqu’une recrue risque de faire 
un malaise. Ce risque est alors 
affiché simplement sur l’écran 

sous la forme d’une icône verte, 

jaune ou rouge, cette dernière 

signifiant que le porteur doit 

immédiatement faire une pause.

Un algorithme qui a déjà fait 

ses preuves

L’algorithme utilisé a été 
développé par le gouvernement 
américain en 2013 et intégré 
dans différents équipements. 
Toutefois, c’est la première fois 
qu’il est utilisé dans un appareil 
aussi petit qu’une montre 
connectée. Les chercheurs 
ont testé 170 prototypes sur le 
terrain, qui ont été accueillis 
favorablement.
Leur modèle actuel est calibré 
pour les nouvelles recrues qui 
n’ont pas encore l’habitude de 
l’entraînement militaire. Les 
chercheurs comptent ajouter 
un réglage afin que chacun 
puisse ajuster les températures 
limites en fonction de ses 
propres capacités physiques. 
Afin de réduire les coûts de 
production et limiter le poids, 
les chercheurs ont utilisé des 
équipements grand public pour 
un prix de revient à moins de 
500 dollars, et espèrent pouvoir 
le proposer aux organisations 
humanitaires qui signalent 
également de nombreux 
malaises dus à l’hyperthermie.

L’équipe de recherche Qualys 
a découvert une vulnérabilité 
de corruption de mémoire 
dans pkexec de Polkit. Appelé 
CVE-2021-4034, il s’agit 
d’un programme SUID-root 
installé par défaut sur toutes les 
principales distributions Linux. 
En clair, le problème réside 
dans un utilitaire système 
appelé Polkit. Il accorde 
aux attaquants les privilèges 
de l’utilisateur root sur les 
systèmes Linux.
Un root désigne le compte 
de l’administrateur système 
sur Linux et UID signifie « 
identifiant unique ». À savoir 
que l’attaquant ne peut pas 
exploiter cette faille à distance. 
Il doit se connecter au système 
pour le faire.

Le composant Polkit
Anciennement PolicyKit, 
Polkit est un composant des 
systèmes d’exploitation Linux 
de type Unix. Cette boîte à 
outils aide les administrateurs 

système à gérer les privilèges. 
Elle est installée par défaut 
dans toutes les distributions 
Linux.
L’exécutable pkexec, permet 
aux utilisateurs d’exécuter des 
commandes avec des droits 
d’administrateur. Ainsi, en 
utilisant la commande pkexec, 
il est possible d’exécuter des 
commandes avec des privilèges 
élevés, donc réservées à 
l’administrateur système.
La société de cybersécurité 
Qualys a appelé l’exploit 
PwnKit, et affirme qu’il 
« permet à tout utilisateur 
non privilégié d’obtenir les 
privilèges complets de root 
sur un hôte vulnérable en 
exploitant cette vulnérabilité 
dans sa configuration par 
défaut ».

Une vulnérabilité active 
depuis douze ans

En clair, l’exploitation réussie 
de la vulnérabilité de Polkit 
permet à tout utilisateur 

non privilégié d’obtenir les 
privilèges root sur l’hôte 
vulnérable. Cette vulnérabilité 
se dissimule depuis plus de 
douze ans et affecte toutes les 
versions de pkexec depuis sa 
première version en mai 2009. 
Ce qui signifie que la faille 
concerne toutes les versions de 
Polkit.
Les clients actuels de Qualys 

peuvent effectuer une recherche 

dans la base de connaissances 

des vulnérabilités pour CVE-

2021-4034 afin d’identifier 
tous les actifs vulnérables à 

cette vulnérabilité. À noter 

qu’il est possible d’évacuer le 

risque en modifiant les droits 
de l’exécutable « pkexec » 
avec la commande chmod.
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Il n’existe pas jusqu’ici 
en France de dépistage 
organisé du cancer du 

poumon mais de nouvelles 
données ont conduit la Haute 
Autorité de santé (HAS) 
à donner son accord pour 
engager un dépistage par 
scanner chez les fumeurs. 
Il ne s’agit toutefois que 
d’une expérimentation à 
petite échelle sous la forme 
d’un programme pilote car 
de nombreuses questions 
demeurent en suspens.
Bientôt un nouveau dépistage 
national ? Après le cancer du 
sein, le cancer colorectal et 
celui du col de l’utérus cela 
pourrait être le cas pour le 
cancer du poumon. Tel est 
en tout l’idée évoquée par la 
Haute Autorité de santé (HAS) 
en ce qui concerne le cancer 
qui occasionne le plus de décès 
chaque année en France (plus 
de 33 000). Concrètement, 
l’organisme encourage le 
lancement d’un « programme 
pilote » par l’Institut National 
contre le cancer (Inca) en 
partant toutefois du constat 
qu’il était trop tôt pour 
généraliser le dispositif à 
grande échelle. Souvent 
diagnostiqué à un stade 
tardif, le cancer du poumon 
également l’un des cancers de 
plus mauvais pronostic avec 
un taux de survie à 5 ans de 20 
%.
Chez l’homme de 45 à 64 

ans, le cancer du poumon 
représente la première cause 
de décès, toutes causes 
confondues : le tabac est 
responsable de huit cancers 
du poumon sur dix. Son 
examen de dépistage repose 
sur un scanner thoracique à 
faible dose sans injection, 
technique d’imagerie aussi 
appelée tomodensitométrie. 
En cas d’anomalie, le bilan 
diagnostique comporte des 
examens complémentaires 
d’imagerie médicale ou de 
médecine nucléaire et une 
biopsie de la tumeur pour 
récupérer des échantillons de 
tissus qui semblent anormaux, 
les analyser et déterminer s’ils 
sont de nature cancéreuse. 
Dans un avis de 2016, la HAS 
s’était opposée à un dépistage 
organisé par scanner du cancer 
du poumon.
Environ cinq vies sauvées 
pour 1000 personnes dépistées
Ses experts avaient en effet 
estimé à l’époque que « 
les conditions de qualité, 
d’efficacité et de sécurité pour 
la mise en place du dépistage 
du cancer broncho-pulmonaire 
n’étaient pas réunies. » Six 
ans plus tard, de nouvelles 
données sont apparues : la 
HAS a analysé les résultats 
d’essais cliniques comparatifs 
internationaux disponibles qui 
ont l’efficacité d’un dépistage 
de ce cancer par scanner 
thoracique faible dose sur une 

population ayant un risque 
élevé de ce cancer. « Les auteurs 
ont rapporté que le dépistage 
du cancer broncho-pulmonaire 
par tomodensitométrie à 
faible dose chez les personnes 
ayant un risque augmenté de 
ce cancer réduit la mortalité 
spécifique de celui-ci. », 
souligne la HAS.
Cette dernière estime ainsi 
que la mise en place d’un 
dépistage systématique chez 
les populations fortement 
exposées au tabac permettrait 
une diminution de la mortalité 
spécifique de ce cancer, de 
l’ordre de 5 vies sauvées pour 
1000 personnes dépistées. Un 
constat qui a son importance, 
puisque le pronostic du cancer 
du poumon est d’autant plus 
sombre qu’il est détecté à un 
stade tardif. La survie à 5 ans 
n’est ainsi que de 4 % pour 
une détection au stade IV 
de ce cancer, stade auquel il 
est aujourd’hui diagnostiqué 
dans 40 % à 55 % des cas. 
« Ces résultats restent 
toutefois à confirmer, au vu 
de l’hétérogénéité élevée des 
résultats et des protocoles 
d’études incluses dans les 
méta-analyses. », souligne la 
HAS.
Les dommages possibles liés 
au surdiagnostic sont à prendre 
en compte
Reste que son principal 
argument contre un 
programme de dépistage au 

niveau national concerne les 
effets liés au surdiagnostic. 
Comme un diagnostic de 
lésions cancéreuses indolentes 
(n’auraient pas évolué ou de 
cancers qui ne seraient pas 
devenues symptomatiques), 
sans oublier la détection 
de faux positifs pouvant 
« générer une anxiété, 
examens complémentaires, 
traitements et risques accrus 
de complication. » Le but d’un 
programme pilote vise donc à 
documenter les prérequis à la 
mise en place d’un dépistage 
organisé, avec la mise en place 
d’études complémentaires 
pour obtenir les réponses « 
manquantes et indispensables 
à la mise en place d’un 
programme de dépistage 
efficace et sûr. »
Ce programme pilote et les 
études à venir devraient 

ainsi apporter certaines 
informations cruciales 
concernant notamment : le 
public cible (fumeurs, ex-
fumeurs, sexe, en cas de 
tabagisme passif...), la sécurité 
du dépistage (conséquences de 
l’exposition répétée aux rayons 
X, taux de surdiagnostic et de 
surtraitement...), les modalités 
(intervalle de temps entre les 
examens...), la procédure de 
dépistage la plus appropriée 
sans oublier l’acceptabilité 
d’un tel programme auprès de 
la population. A noter qu’en 
2021 à l’étranger, seulement 
trois pays, les États-Unis 
(avec un taux de participation 
estimé à 15%), la Chine en 
cours de mise en œuvre) et la 
Corée du Sud proposent des 
programmes de dépistage en 
routine.

Les personnes qui 
pratiquent une activité 
physique régulière 

affichent de meilleures fonctions 
cognitives que les autres.
L’activité physique fait du bien 
au corps… et à l’esprit. Selon 
une nouvelle étude (source 
1) menée par des chercheurs 
de la faculté de médecine de 
l’Université de Californie à San 
Diego (Etats-Unis) l’activité 
physique permet (aussi) de 
booster les fonctions cognitives.
Cette étude a été menée auprès de 
90 personnes, tous portaient des 
accéléromètres. Ils ont effectué 
des tests cognitifs mobiles à 
domicile. Selon cette étude, 
les jours où l’activité physique 
augmentait, les participants 

âgés de 50 à 74 ans étaient 
plus efficaces sur une tâche de 
fonction exécutive. A l’inverse 
les performances cognitives 
diminuaient en même temps que 

l’activité physique chutait. Ces 

conclusions ont été publiées le 

31 janvier 2022 dans la revue 

JMIR mHealth uHealth.

«L’avenir des interventions sur 
le mode de vie doit vraiment 
être à distance. La pandémie 
a rendu cela particulièrement 
clair», a soulevé Raeanne 
Moore, professeure agrégée 
au Département de psychiatrie 
de l’UC San Diego School 
of Medicine et chercheuse 
principale de l’étude.
Des effets pour les personnes 

dépendantes
L’étude précise que cette 
corrélation ne s’est vérifiée que 
pour les personnes dépendantes 
qui avaient besoin d’aide pour 
gérer le ménage, le paiement 
des factures, etc. «Pour elles, 
l’activité physique peut avoir 
un plus grand avantage sur 
les performances cognitives 

quotidiennes et réelles», a 
précisé Raeanne Moore. La 
chercheuse a précisé que cette 
étude s’est vérifiée chez les 
personnes dépendantes car les 
autres «effectuent probablement 
des activités plus stimulantes 
sur le plan cognitif et sociales, 
qui sont connues pour avoir 
des effets positifs sur la santé 
du cerveau, l’activité physique 
peut avoir moins d’impact sur 
la cognition».
Ces prochaines années, d’autres 
études permettront d’identifier 
si la pratique d’une activité 
physique à différentes intensités 
au fil des années améliore la 
santé du cerveau et produit un 
changement de comportement 
durable.

CANCER DU POUMON :

bientôt un dépistage organisé chez les fumeurs ?

Si vous voulez éviter les douleurs dues au vieillissement, 
bougez-vous !
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Vous rêvez de cheveux 
longs, lisses et bril-
lants ? Le liquid hair 

est fait pour vous ! Décryptage 
de la coiffure du moment qui 
vient détrôner le traditionnel 
wavy.

Entre les fameuses coupes 
rétro, tous les types de bob ou 
encore la frange, une multi-
tude de coiffures s’offrent à 
nous. Cependant, l’une d’entre 
elles se démarque plus que les 
autres par son côté ultra lisse 
et ultra brillant. Porté l’année 
dernière par des stars comme 
Kim Kardashian, Jennifer Lo-
pez, Megan Fox et même Dua 
Lipa, le liquid hair ne compte 
pas perdre de sa popularité en 
2022. D’abord connue sous le 
nom de «Glass Hair» en 2018, 
cette tendance capillaire se veut 
désormais plus aérée et moins 
rigide.

Le liquid hair, c’est quoi ? 

Si le liquid hair a envahi les ré-
seaux sociaux et les plus grands 
défilés de mode, c›est d›abord 
grâce à sa brillance extrême. Le 

but ? Avoir les cheveux les plus 
lumineux possible. Tout est 
dit dans le nom : les «cheveux 
liquides» sont si lisses et bril-
lants qu›ils sont semblables à 
de l›eau. Vous l›aurez compris, 
cette mise en beauté glamour 
fait la part belle au lissage par-
fait, au volume sous contrôle et 
à la brillance glossy. Avec ce 
look, adieu les mèches rebelles 
et les frisottis qui nous gâchent 
la vie et bonjour la chevelure 
lisse et fluide qui nous fait tant 
rêver. Géométriques et raides 
comme des baguettes, les lon-
gueurs sont idéalement XXL 
ou s›arrêtent au minimum au 
milieu du dos. Mais pas de 
panique pour celles qui portent 
les cheveux courts ou mi-longs, 
les extensions viendront vous 
sauver ! On peut remercier le 
coiffeur de star Chris Apple-
ton pour avoir popularisé cette 
technique dont on ne peut plus 
se passer. 

Comment avoir un liquid 
hair parfait chez le coiffeur? 

Pour avoir une chevelure de 
sirène, il faut généralement 

passer par la case kératine. 

Pour cela, direction le salon de 

coiffure ! Le coiffeur applique-

ra ainsi un traitement à base de 

cette protéine naturelle, connue 
pour son effet lustrant, en fonc-
tion de vos cheveux.

Comment faire un liquid 

hair à la maison ?

Pour celles qui veulent obtenir 
ce résultat à la maison, rien n›est 
perdu. Il suffit de s›inspirer des 
pros et de s›armer des bons pro-
duits et outils. On commence 
par utiliser un shampoing et 
un masque à la kératine pour 
nourrir le cheveu et lui don-
ner l’éclat qu’il mérite. Car si 
on veut obtenir cette brillance 
«signature», il faut hydrater 
intensément la fibre capillaire. 

L’étape à ne pas manquer ? 
Celle du spray thermo-protec-
teur ! Ensuite, on lisse sa cri-
nière mèches par mèches avec 
un sèche-cheveux ou un lisseur. 
La chaleur fera briller la kéra-
tine présente alors dans le che-
veu. Pour un fini brillant et lisse 
à souhait, on applique quelques 
gouttes d’huile sur les lon-
gueurs. Le vinaigre de cidre est 
aussi un bon moyen de donner 
aux cheveux ce côté sirupeux. 
Enfin, on termine par utiliser un 
spray fixateur ou une laque. Et 
voilà ! Votre chevelure n’aura 
jamais été aussi soyeuse et 
éclatante.

Si tu remarques que certaines 
parties de ta peau sont plus 
foncées que ton teint normal, 
il peut y avoir plusieurs rai-
sons à cela. Cela peut être dû 
à une condition médicale qui 
doit être traitée, mais heureu-
sement, ce n’est pas toujours 
le cas. Cette pigmentation peut 
être tout à fait inoffensive et 
ne doit pas t’inquiéter. Cepen-
dant, il est toujours préférable 
de consulter ton médecin pour 
t’assurer qu’il n’y a rien de 
sérieux.

Sympa a décidé de creuser 
un peu plus pour comprendre 
pourquoi nous avons parfois 
ces taches sombres et s’il 
existe un moyen de les préve-

nir. Et voici ce que nous avons 
découvert.

Il existe plusieurs types de 
pigmentation inoffensive

Le mélasma est plus fréquent 
chez les femmes que chez les 
hommes, et on pense qu’il est 
causé par des changements 
hormonaux. Ces changements 
peuvent se produire pendant la 
grossesse ou sous pilule contra-
ceptive, par exemple. Dans ce 
cas, la pigmentation partira 
d’elle-même après l’accouche-
ment ou l’arrêt de la pilule. Le 
stress peut également être à 
l’origine du mélasma.

Cette décoloration apparaît gé-
néralement sur le visage, mais 

elle peut aussi survenir sur 
d’autres parties du corps. Le 
mélasma n’est pas dangereux. 
Cependant, tu peux consulter 
un dermatologue si cela te dé-
range et il te dira comment le 
traiter.

Le lentigo solaire apparaît gé-
néralement chez les personnes 
de plus de 40 ans. Les taches 
foncées peuvent se développer 
presque sur tout le corps si tu 
t’exposes trop au soleil, mais 
elles sont inoffensives. Cela 
se produit parce que la lumière 
ultraviolette du soleil affecte 
la mélatonine, le pigment qui 
donne sa couleur à ta peau, et 
qu’elle est produite plus rapi-
dement. En vieillissant, la pro-
duction de mélatonine com-
mence également à augmenter 
d’elle-même.

L’hyperpigmentation post-in-
flammatoire est causée par une 
blessure ou une inflammation 
de la peau. Elle peut être causée 
par l’acné, des ampoules ou des 
brûlures, et elle disparaît d’elle-
même avec le temps.

Il est possible de prévenir ou 
de réduire la pigmentation

1. Examine ton régime ali-
mentaire

Ce que tu manges peut avoir un 

impact sur la santé de ta peau. 
Assure-toi de consommer des 
aliments nutritifs. Cela pourrait 
aider à prévenir l’hyperpig-
mentation en minimisant les 
effets du stress cellulaire causé 
par un déséquilibre hormonal, 
une infection et une exposition 
au soleil.

Parmi les aliments qui pour-
raient contribuer à réduire 
l’apparition de l’hyperpigmen-
tation figurent la grenade, les 
épinards, le chou frisé et les 
carottes. Ils peuvent apporter 
à ton corps les vitamines, les 
minéraux, les antioxydants et 
les graisses saines dont ta peau 
a besoin. Il est également im-
portant de boire suffisamment 
d’eau. Et il vaut mieux éviter le 
soja, les graines de lin et l’ail, 
car ils contiennent des œstro-
gènes.

2. Essaie de ne pas toucher 
ta peau

l est très tentant de gratter les 
croûtes, d’éclater un bouton 
ou de gratter une piqûre de 
moustique. Mais, il faut évi-
ter de faire ce genre de choses 
car cela ne ferait qu’augmenter 
l’inflammation qui provoque 
l’apparition de taches sombres 
sur ta peau. Essaie également 
de ne pas toucher ta peau avec 

des mains sales.

3. Protège-toi du soleil

Limite le temps que tu passes 
au soleil et évite les rayons di-
rects. Il est conseillé de mettre 
de la crème solaire si tu veux 
éviter la décoloration de la 
peau, et tu peux aussi porter des 
chapeaux et des vêtements qui 
couvrent bien ta peau. Utilise 
aussi des crèmes hydratantes 
pour minimiser les dommages 
causés par les rayons UV.

4. Utilise des produits natu-
rels

Il est peut-être possible 
d’éclaircir les zones sombres de 
ta peau avec des produits natu-
rels. Certaines études suggèrent 
l’huile d’extrait de mûre, ainsi 
que les extraits de thé vert, de 
curcuma et de soja, qui peuvent 
contribuer à améliorer l’état de 
la peau et à réduire l’apparence 
de l’hyperpigmentation.

As-tu déjà eu de l’hyperpig-
mentation ? Quelle en était la 
cause ? Est-ce que tu l’as trai-
tée ou est-ce que tu as accepté 
de garder les taches ? Dis-nous 
tout dans les commentaires ci-
dessous.

Liquid hair 

comment avoir des cheveux lisses et brillants ?

Les causes de la pigmentation de la peau et 4 façons de l’éviter
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Aux Etats-Unis, une nouvelle 
génération d’artistes est inspirée 
et motivée par la prise de 
conscience nationale actuelle à 
l’égard de la violence raciale.
Au musée des Beaux Arts 
de Montgomery dans l’état 
d’Alabama, une exposition 
intitulée: «Un site de lutte : l’art 
américain contre a violence 
envers les afro-descendants» («A 
Site of Struggle : American Art 
against Anti-Black Violence» ), 
rassemble des œuvres d’art qui 
rendent hommage à des victimes 
de cette brutalité au fil des 
années.
«Les artistes s’intéressent à la 
question de la violence faite aux 
Noirs depuis que ce problème 
existe dans notre pays. Je pense 
que l’art a la capacité unique 
de nous amener à faire une 
pause et à considérer des choses 

auxquelles nous ne serions peut-
être pas ouverts dans un contexte 
différent.» a expliqué Janet Dees, 
commissaire de l’exposition «A 
Site of Struggle».
Un éventail d’oeuvres d’art 

qui s’étend sur 100 ans, des 
campagnes anti-lynchage des 
années 1890 à la fondation du 
mouvement Black Lives Matter 
en 2013.
«L’un des premiers objets inclus 

dans l’exposition date de 1895. 
Il s’agit d’une copie originale 
du pamphlet ‘A Red Record’, 
qui était un pamphlet contre le 
lynchage écrit par la journaliste 
et activiste Ida B. Wells. Wells 
est largement considérée comme 
l’une des premières journalistes 
à s’approprier la photographie de 
lynchage et à la mettre au service 
de l’activisme.» a ajouté Janet 
Dees.
Divisée en trois sections, cette 
exposition a mis six ans pour 
être élaborée, chaque partie est 
axée sur les différentes stratégies 
utilisées par les artistes pour 
explorer les questions de violence 
infligée aux afro-descendants.
«Nous voyons également cette 
exposition comme un appel à 
l’action. Chaque personne qui 
voit l’exposition aura une réaction 
différente et ressentira des 

choses différentes. Et certaines 

personnes voudront peut-être 

savoir comment elles peuvent 

contribuer au changement afin 
que ces actes de violence anti-

Noirs nous permettent de briser 

ce cycle.» a déclaré Lisa Corrin, 

directrice Ellen Philips Katz 

du Block Museum of Art de la 

Northwestern University.

Face à l’intensité de ces 

illustrations diverses et 

graphiques de la violence faites 

aux afro descendants, des salles 

calmes, dédiées à la réflexion et 
à la rencontre avec des militants 

permettent aux visiteurs de 

marquer un temps pause ou 

d’échanger sur le sujet.

 Le court métrage «Il reviendra» 
du réalisateur Youcef Mahsas 
participera à la compétition 
officielle du Festival «Cinemana 
du film arabe» pour sa troisième 
édition qui se tiendra du 19 au 
22 février à Mascate (Oman), 
lit-on lundi sur le site web de la 
manifestation.
Le film algérien «Il reviendra» 
entre en compétition officielle 
pour la nouvelle édition du 
festival, aux côtés de 31 films 
sélectionnés.

Ce court métrage de 39 
minutes a été réalisé par Youcef 
Mahsas, diplômé de l’Institut 
supérieur des métiers des arts 
du spectacle et de l’audiovisuel 
(ISMAS), promo 2012, avec 
le concours du Centre algérien 
de développement du cinéma 
(CADC) et la société Rodacom.
Le film raconte l’histoire d’un 
homme et de son fils de 8 ans qui 
entrent dans un salon de coiffure. 
Le père insiste pour laisser 
l’enfant avec le coiffeur Salem, 

lequel commence à couper les 
cheveux du petit, quand soudain 
une forte explosion retentit. Un 
attentat terroriste vient d’être 
commis. A la tombée de la nuit, 
le père n’est toujours pas revenu.
Par ailleurs, un autre film 
algérien du réalisateur 
Abdelkader Djaouad Salami, a 
été sélectionné pour participer 
à la compétition «El Qods, 
capitale de la Palestine», aux 
côtés d’autres films égyptien et 
palestinien.

Le groupe Tikoubaouine 
animera un spectacle 
de musique à Dubaï 

(Emirats Arabes Unis) le 14 
mars prochain, dans le cadre de 
l’évènement EXPO Dubaï 2020.
La soirée est organisée par 
l’Agence algérienne de 
rayonnement culturel (AARC) 
en collaboration avec le pavillon 
d’Algérie à cette manifestation, 
a indiqué l’AARC.
Issu de la wilaya de Tamanrasset, 
le groupe Tikoubaouine qui 
chante en Tamchak (l’accent 
amazigh des Touaregs) est 
connu pour son style «Sahara 

Blues» ouvert à d’autres genres 
musicaux tels que le Folk et le 
Reggae.
Le groupe qui a dans son actif 
deux albums à savoir «Dirhan» 
(les souhaits 2016) et «Ahney»  
(vision future 2020) traite de la 
vie quotidienne des Touaregs, 
leur histoire et patrimoine 
culturel.
Le spectacle s’inscrit dans le 
cadre des activités du pavillon 
algérien à Expo Duabi 2020 pour 
faire connaitre aux visiteurs 
le patrimoine civilisationnel 
et culturel de l’Algérie ainsi 
que la vision prospective à 

travers un voyage virtuel du site 

archéologique Ain Bouchrit, 

un berceau de l’humanité en 

arrivant aux smart cities tout 

en promouvant la destination 

touristique Algérie.

Plusieurs activités ont eu 

lieu dans ce cadre à l’instar 

d’une semaine touristique et 

culturelle, novembre dernier, 

outre une soirée du Groupe Dey, 

ainsi que des ateliers d’artisanat, 

des expositions de tenues et de 

gastronomie algérienne.

USA

de l’art pour dénoncer les violences contre 
les Afro-descendants

«Il reviendra» en lice au festival 
«Cinemana du film arabe» à Mascate

Expo Dubaï 2020

 le groupe Tikoubaouine animera un spectacle
 de musique mars prochain
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Plus de 300 tablettes cunéiformes 
restituées à l’Irak par un musée 
libanais privé sont arrivées 
lundi à Bagdad, où les autorités 
œuvrent à récupérer à l’étranger 
les antiquités pillées dans le pays 
ravagé par les conflits successifs.  
Les coffrets en bois scellés à 
la cire rouge contenant les 331 
tablettes cunéiformes et six 
tablettes en argile sont arrivés par 
avion privé, après leur restitution 
par le musée Nabu (nord du 
Liban), a constaté un journaliste 
de l’AFP.  
« Aujourd’hui, l’Irak a récupéré 
331 tablettes cunéiformes » , s’est 
réjoui en conférence de presse 
le directeur du Conseil irakien 
des Antiquités et du Patrimoine, 
Laith Majid Hussein.  
Ces tablettes cunéiformes 
datent d’époques différentes, 
a-t-il précisé, citant notamment 
l’ère akkadienne (2 400 à 2 

200 avant J.-C.), la troisième 
dynastie sumérienne d’Ur (2 111 
à 2 006 avant J.-C.), et l’ancienne 
Babylone (2 004 à 1 594 avant J.-
C.).  
Le royaume d’Ur, fondé il y a 

plus de 4 500 ans, fut l’un des 
premiers centres de civilisation. 
Etabli sur les rives fertiles de 
l’Euphrate, c’est là que pour la 
première fois dans l’histoire de 
l’Humanité une écriture sous la 

forme de symboles cunéiformes 
a été utilisée.  
M. Hussein a remercié la 
coopération des autorités 
libanaises, ainsi que le directeur 
du musée Nabu, « très coopératif 
sur ce dossier »  car il « a facilité 
la restitution » .  
Dimanche une délégation 
irakienne a reçu les antiquités 
lors d’une cérémonie officielle 
au musée national de Beyrouth.  
Le musée Nabu, du nom du dieu 
mésopotamien de la sagesse et de 
l’écriture, a ouvert en 2018, avec 
des centaines de pièces antiques, 
certaines vieilles de 3 000 ans, 
originaires du Liban, d’Irak, de 
Syrie, d’Egypte ou encore du 
Yémen.  
Ces pièces sont issues de 
collections privées, notamment 
celle de Jawad Adra, l’époux 
de l’ex-ministre de la Défense 
du Liban, Zeina Akkar. Selon 

le catalogue du musée en 2018, 
la collection personnelle de M. 
Adra compte quelque 2 000 
pièces.  
En un an, l’Irak a récupéré près 
de 18 000 artefacts, dont 17 899 
pièces restituées par les Etats-
Unis.  
Les autorités avaient organisé 
en décembre une cérémonie 
célébrant le retour d’une « 
tablette de Gilgamesh » , joyau 
mésopotamien vieux de 3 500 
ans.  
Les antiquités irakiennes sont 
pillées depuis des décennies à la 
faveur des multiples conflits qu’a 
connus le pays, notamment après 
l’invasion américaine de 2003, 
puis l’arrivée des jihadistes du 
groupe Etat islamique (EI) en 
2014, qui se sont adonnés à ce 
juteux trafic pour renflouer leurs 
caisses.

Le chanteur italo-égyptien 
Mahmood est sorti vainqueur, 
pour la deuxième fois, du festival 
de musique de Sanremo, le plus 
important concours de musique 
pop en Italie.
Le chanteur, de son vrai nom 
Alessandro Mahmoud, a gagné le 
concours grâce à son duo avec le 
chanteur Blanco, âgé de 18 ans, 
sur la chanson intitulée Brividi 
(Frissons). Les deux hommes 
défendront le titre remporté par 
l’Italie lors de l’édition 2021 
du concours Eurovision de la 
chanson à Turin plus tard cette 
année.
En 2019, Mahmood avait 
également été classé premier au 
festival après avoir interprété 

Soldi, une chanson sur le 
Ramadan qui comprend des 
paroles en arabe. Il a ensuite 
représenté l’Italie à l’Eurovision 
plus tard dans l’année. En 2018, 
il a remporté le premier prix de 

la section des jeunes artistes du 
festival de musique de Sanremo.
L’écrivain et réalisateur Ferzan 
Ozpetek, membre du jury du 
festival de Sanremo, a affirmé que 
ses chansons étaient «la musique 

d’une Italie en évolution».
Mahmood, dont le nom de scène 
est un mélange de son nom 
de famille et du mot anglais 
«mood», est né à Milan d’un père 
égyptien et d’une mère sarde en 
1992.
Il a grandi dans le quartier pauvre 
et problématique de Gratosoglio, 
dans la banlieue sud de la ville, et 
a connu une enfance compliquée 
après que son père l’a abandonné 
à l’âge de 5 ans et que sa mère l’a 
élevé seule.
La musique de Mahmood allie 
trap, hip hop, pop et influences 
arabes. Il a commencé à se faire 
connaître en Italie après avoir 
participé à l’émission de talents 
X Factor en 2016.

«Ce nouveau succès pour 
Mahmood constitue également 
un succès pour la véritable 
intégration en Italie», selon 
Foad Aodi, président de la 
Communauté du monde arabe en 
Italie. «Cela confirme une fois de 
plus que l’intégration en Italie 
a désormais atteint des niveaux 
très appréciables et constructifs, 
et qu’elle doit être renforcée.»
L’édition 2022 du concours 
Eurovision de la chanson sera 
organisée à Turin. L’édition de 
l’année dernière a été remportée 
par le groupe italien Maneskin, 
qui a été choisi pour représenter 
l’Italie après avoir remporté 
le premier prix du festival de 
musique de Sanremo en 2021.

«J’ai vécu les impressions les plus 
sublimes de toute mon existence. 
Rien dans le monde, ni dans le 
présent, ni dans le passé, ne peut 
donner une idée de ce que nous 
avons vu comme foi Monothéiste, 
comme égalité et comme fraternité 
entre 250.000 êtres humains de 
toutes les races, pressés les uns 
contre les autres dans le plus 
effroyable des déserts.»
Étienne Dinet - Nasreddine Dinet  
pendant son retour du pèlerinage à 
La Mecque. Cité par Jeanne Dinet-
Rollince. La vie de E. Dinet.

LPlus de 300 tablettes cunéiformes restituées à l’Irak
 par un musée privé du Liban

Un chanteur italo-égyptien remporte un concours 
de musique prestigieux pour la deuxième fois

Une oeuvre...Un peintre
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Avant de dévoiler l’inté-
gralité de sa program-
mation le 15 mars, le 

festival Jazz à Vienne a lâché ce 

mardi matin, les noms de plu-

sieurs artistes qui se produiront 

l’été prochain sur la scène du 

théâtre antique. Parmi lesquels 

le rappeur MC Solaar dont les 
trois albums ont été réédités 
cette année.
L’artiste, icône des années 1990, 
n’était pas revenu depuis l’édi-
tion 2017 au cours de laquelle il 
avait participé à la soirée Hip-
Hop Symphonique. Cette fois, il 
fera l’ouverture, le mercredi 29 
juin, et sera accompagné d’un 
big band jazz et de l’orchestre 
des pays de Savoie.
En novembre dernier, les orga-
nisateurs avaient déjà annoncé 
les venues de Jamie Cullum, 
George Benson, Michael Kiwa-
nuka, Herbie Hancock, Maceo 
Parker ou encore Flavia Coelho.

Awkwafina a décidé de quitter 
Twitter. Accusée d’appropria-
tion culturelle par des trolls lui 
reprochant son accent dans ses 
chansons, la star s’est retirée du 
réseau social après avoir expli-
qué ses raisons.
« En tant que POC (personne 
de couleur) non noire, je main-
tiens le fait que j’écouterai tou-
jours et travaillerai sans relâche 
pour comprendre l’histoire et le 
contexte de l’AAVE, ce qui est 
jugé approprié ou rétrograde 
envers le progrès de TOUS et de 
TOUS les groupes marginalisés. 
Mais je dois souligner : se mo-
quer, rabaisser ou être méchant 
de quelque manière que ce soit 
aux dépens des autres est : Sim-
plement. Pas. Ma. Nature. Cela 
n’a jamais été le cas », a posté 

cette native du Queens, un quar-

tier très populaire de New York.

« Je pense qu’en tant que groupe, 

les Asiatiques américains es-

saient toujours de savoir ce que 

ce chemin signifie pour eux. Ce 
qui est correct et ce qu’ils ne 

peuvent pas faire », ajoute-t-elle.

Les apparitions de David Lynch 
face à la caméra sont assez 
rares pour qu’elles deviennent, 
à chaque annonce, des événe-
ments. D’après Variety, le réa-
lisateur culte fera donc partie 
du casting du prochain film de 
Steven Spielberg : The Fabel-
mans. Il s’agira, comme le note 
la publication, de la première 
collaboration entre deux des 
cinéastes américains les plus 
importants à avoir émergé dans 
les années 1970.
On ignore le rôle que jouera le 
réalisateur de Mulholland Drive. 
Toujours est-il que The Fabel-
mans est un projet qui tient par-

ticulièrement à cœur à Steven 
Spielberg : il est basé en partie 
sur sa vie, et celle de sa famille, 
en Arizona.

Pour bientôt
Pour le moment, les seuls détails 
qui ont filtré sont liés au casting 
de ce nouveau film du réalisateur 
de La Liste de Schindler. Autour 
de lui, Steven Spielberg a réuni 
notamment Michelle Williams, 
Seth Rogen, Paul Dano, Julia 
Butters, et Gabriel LaBella, 
qui interprétera « Sammy », un 
jeune homme qui veut devenir 
réalisateur (le double de Steven 
Spielberg à l’écran, donc).
Pour la première fois depuis 

2001, avec A.I. Intelligence Ar-
tificielle, le cinéaste sera égale-
ment crédité comme scénariste, 
puisqu’il a coécrit le script avec 
son collaborateur Tony Kush-
ner, qui a déjà travaillé avec lui 
sur Munich, Lincoln, ou plus 
récemment West Side Story. Le 
dernier film en date de Steven 
Spielberg vient à peine de sortir 
que le cinéaste est déjà, d’après 
Variety, en post-production de 
The Fabelmans. La sortie du 
film est donc plus proche que 
prévu, puisqu’il devrait débar-
quer en salles pendant la période 
de Thanksgiving cette année.

La cérémonie humoristique 
qui récompense les moins bons 
films de l’année écoulée a, pour 
son édition 2022, dédié une ca-
tégorie spéciale à Bruce Willis.

Les Razzie Awards sont l’in-
verse des Oscars. C’est-à-dire 
une cérémonie moqueuse ré-
compensant les plus mauvais 
films et les pires performances 

de l’année écoulée. Dans cette 
édition 2022, Bruce Willis pour-
rait même mériter un trophée 
honorifique (ou déshonorant, se-
lon les points de vue) puisqu’il a 
droit à sa propre catégorie.
Huit longs métrages sont en lice 
dans la catégorie « Les pires per-

formances de Bruce Willis dans 
un film de 2021 ». Dans la plu-
part de ces fictions à très petits 
budgets et diffusées seulement 
en streaming, l’acteur ne fait 
que de brèves apparitions mais 
il a participé à leur promotion.
0 % d’avis positifs

Aucune de ces œuvres n’a ob-
tenu plus de 20 % d’avis posi-
tifs sur le site Rotten Tomatoes  
(sorte d’équivalent américain 
d’Allociné). Trois d’entre elles, 
American Siege, Apex et Out of 
Death stagnent à… 0 % d’avis 
positifs.
Les « Golden Raspberry Awards 
», nom officiel des Razzies, ont 
été inventés dans un salon de 
Los Angeles en 1981 par d’an-
ciens étudiants en cinéma et des 
professionnels de Hollywood.
Les heureux lauréats reçoivent 
un trophée représentant une 
framboise de la taille d’une balle 
de golf posée sur une bobine de 
film Super 8. Les vainqueurs se-
ront annoncés la veille de la cé-
rémonie des Oscars, le 26 mars.

Jazz à Vienne

MC Solaar à l’affiche de la prochaine 
édition

Awkwafina quitte 
Twitter à cause des trolls

David Lynch sera dans le prochain film de Steven 
Spielberg, « The Fabelmans »

« Razzie Awards » 

 Bruce Willis honoré pour tous les navets dans lesquels
 il a joué en 2021
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Les offres d’emploi 
collectées par l’agence 
Emploitic ont enregistré 

une hausse de 29% en 2021, 
signe de reprise de l’activité 
économique en Algérie après 
le choc de la pandémie de 
Covid-19.
Selon un communiqué 
d’Emploitic, une des plus 
importante agence d’emploi 
privée en Algérie, le nombre des 
offres publiées sur son site-web 
a atteint 26.900 offres en 2021 
contre 20.700 en 2019.
Cette hausse est conforme 

aux prévisions avancées dans 
le rapport «Perspectives de 
Recrutement», élaboré par 
Emploitic et la Chambre 
algérienne de commerce et 
d’industrie (Caci).
Comme en 2020, l’industrie 
a été le secteur qui a recruté le 
plus en 2021, avec un ratio de 
31% du global des opportunités 
offertes via Emploitic, le secteur 
des services le talonne avec 25% 
des offres publiées, suivi par 
celui du commerce-distribution 
avec 14%.
Le tiers des offres d’emploi 

étaient destinées aux métiers 
du Commercial, avec un taux 
de 31%, contre 25% des offres 
qui visaient les métiers de 
l’industrie, 14% des opportunités 
qui concernaient les métiers de 
l’administration et 11% d’offres 
qui s’adressaient à ceux de la 
finance.
Sur l’ensemble des offres 
d’emploi diffusées en 2021 par 
l’agence, plus de 9.451 d’entre 
elles ciblées les jeunes diplômés, 
sans expérience professionnelle 
ou débutant, soit près du tiers 
des opportunités affichées.

Selon le même bilan, 2.305 
recruteurs recensés en 2021 ont 
publié 11.800 offres d’emploi 
à l’adresse des candidats ayant 

entre 3 et 5 ans d’expérience, 
alors que ceux qui ont entre 6 
et 10 ans d’expérience ont été 
ciblés par 4.035 offres.

Marché de l’emploi : 

Hausse des offres sur l’agence Emploitic de 29% en 2021

L’Université des 
Sciences et de la 
Technologie Houari-

Boumediene (USTHB) a 
été classée première au 
niveau national parmi 107 
établissements universitaires 
algériens répertoriés dans 
le classement Webometrics 
monde, dans sa version publiée 
le 31 janvier 2022, indique 
lundi un communiqué de 
l’USTHB.
«L’émergence de l’USTHB 

dans ce classement a été le 
résultat d’un plan intégré visant 
à promouvoir l’Université 
et à la rendre mondiale 
grâce à un soutien continu 
à la recherche scientifique 
et à l’encouragement des 
chercheurs pour une publication 
scientifique distinguée»», 
fait valoir cet établissement 
d’enseignement supérieur.
Cette classification «s’articule 
autour d’indicateurs 
académiques stricts liés 

principalement à la qualité de 
la production de la recherche 
scientifique et à la capacité de 
l’université à diffuser la science 
et la connaissance via son 
site web», souligne la même 
source, ajoutant qu’elle est 
considérée comme «l’une des 
classifications internationales 
les plus importantes.
Le classement Webometrics 
monde compte plus de 31.000 
établissements universitaires 
affiliés à plus de 200 pays.

L’USTHB 1ère au niveau national dans le classement 
Webometrics monde

Les services de police 
de Sidi Bel-Abbes ont 
réussi à démanteler un 

réseau criminel international 
organisé spécialisé dans le trafic 
d’êtres humains, composé, 
entre autres de ressortissants 
marocains, a-t-on appris mardi 
auprès de la sûreté de wilaya.
Le responsable de la cellule 
de communication et des 

relations publiques à la sûreté, 
le commissaire Belabbes 
Nasreddine a indiqué 
que le réseau, composé 
de 16 membres dont des 
ressortissants marocains, a 
formé un groupe criminel 
organisé transfrontalier 
spécialisé dans l’organisation, 
la facilitation de l’entrée et le 
séjour illicites et la circulation 

sur le territoire national, ainsi 
que le trafic d’êtres humains 
de villes marocaines candidats 
à l’émigration vers des pays 
européens via l’Algérie.
La même source a souligné 
que l’enquête ouverte par 
la brigade de recherche et 
d’intervention, relevant du 
service de wilaya de la police 
judiciaire, a démontré que «les 

membres du réseau utilisaient 
des moyens de transport et de 
communication, mettant la vie 
et la sécurité des personnes 
en danger, transgressant la 
législation et le règlement de 
change et de mouvement des 
capitaux de et vers l’étranger».
Le même responsable a fait 
savoir que les membres de ce 
réseau criminel regroupaient 

les ressortissants marocains 
voulant émigrer vers l’Europe 
via le territoire national contre 
des sommes atteignant un 
million de dinars par personne, 
avant que les services de 
police n’aient eu vent de ce 
trafic et arrêté les membres de 
ce réseau, qui ont été déférés 
devant le parquet du tribunal 
de Sidi Bel-Abbes.

Trafic d’êtres humains :
Un réseau criminel international 

démantelé à Sidi Bel-Abbes

Les services des douanes 
ont déjoué lundi 
dernier  une tentative 

de transfert illicite de 82.000 
euros, au niveau de l’aéroport 
international «Houari 
Boumediene» d’Alger, et 
ce lors d’une opération de 
contrôle douanier d’un vol 

à destination d’Istanbul 
(Turquie), a-t-on appris auprès 
de la Direction générale des 
douanes (DGD).
«Dans le cadre des missions 
confiées à l’administration des 
douanes, relative notamment 
à la lutte contre la criminalité 
liée aux changes et aux 

mouvements de capitaux 
de et vers l’étranger, et en 
coordination avec les services 
de sécurité, les agents des 
Douanes algériennes de 
l’aéroport international Houari 
Boumediene d’Alger ont 
saisi une somme importante 
en devise estimée à 82.000 

euros», a précisé la DGD sur 
sa page Facebook.
Selon la même source, ces 
fonds étaient bien dissimulés 
dans des boîtes de confiseries 
et des tubes de cosmétiques, 
lesquels ont été découverts 
lors du contrôle douanier d’un 
vol à destination d’Istanbul.

Une tentative de transfert illicite de 82.000 euros 
déjouée à l’aéroport «Houari Boumediene»


